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O presidente da Assembleia de Freguesia, José Novo,
entregou ao filho de Joaquim Rodrigues Correia a

placa alusiva à homenagem a título póstumo

Um representante do Grupo Columbófilo recebeu a
distinção do quadrante do associativismo pelas mãos de

Joaquim Vieira (do executivo da Junta)

José Carlos Teixeira e Pinto Moreira com os pais dos irmãos homenageados Ricardo e Diogo Castro
(ausentes no estrangeiro)

Fotos VÍTOR LANCHA

“Somos todos silvaldenses de primeira!”
José Carlos Teixeira na sessão solene do 15.º aniversário da elevação a vila

Lúcio Alberto

“Flagelos que devem ser
combatidos sem quartel!
Queremos uma freguesia
unida, sem barreiras, quer
físicas, como sociais. Traba-
lharemos neste mandato de
quatro anos para uma fre-
guesia mais coesa e menos
desigual. Não queremos dis-
tinções ou qualificações en-
tre silvaldenses. Somos to-
dos silvaldenses de primei-
ra!”

O presidente da Junta re-
velou na noite de sábado
que o seu executivo já deu

conhecimento à Câmara
Municipal da necessidade
de “melhorias significati-
vas” na zona envolvente à
sede da autarquia, Posto de
Saúde e Igreja. “Esta urge
sofrer uma substancial alte-
ração no mais imediato pos-
sível, com mais estaciona-
mento, melhores passeios,
passadeiras ou locais de
atravessamento para pesso-
as invisuais ou com mobili-
dade reduzida. Esta requa-
lificação deve estender-se
aos vários lugares desta fre-
guesia.”

“Lanço à Câmara de Es-
pinho o desafio de intervir
em cada um dos lugares da
vila de Silvalde até 2023”,
fez questão de sublinhar.
“Estamos disponíveis para
cooperar com a autarquia
Espinhense pelo nosso pro-
fundo conhecimento do ter-
reno e prontos para assumir
essa competência! Concor-
damos todos, com o progres-
so e investimentos na nossa
cidade de Espinho, mas não
se esqueçam das freguesias,
também elas precisam de
crescer, também elas preci-
sam de áreas e zona urba-
nas aprazíveis para que as
famílias se fixem e se sintam
protegidas.”

“Devemos olhar para a coesão da freguesia com
mais critério e mais cuidado na forma como
devemos combater os maiores problemas
estruturais de Silvalde e do concelho
de Espinho; a pobreza extrema, (mais de 50% da
população abaixo do limiar mínimo de pobreza),
a falta de conhecimento e o desemprego (acima
dos 30%)”, registou José Carlos Teixeira no
introito da sua intervenção na sessão solene
comemorativa dos 15 anos da elevação a vila,
que contou com Pinto Moreira, presidente da
Câmara, Filomena Maia Gomes, presidente
da Assembleia Municipal, vereadores, membros
da Assembleia de Freguesia e da Assembleia
Municipal, Nuno Almeida, presidente
da Junta de Anta e Guetim, e representantes
das autarquias de Espinho e Paramos.

José Carlos Teixeira alu-
diu a um contrato adminis-
trativo com a Câmara Mu-
nicipal, visando investimen-
tos na rede rodoviária – Rua
do Cential, Travessa dos
Covelos, Largo dos Covelos
e Rua de Gulhe. “Esta Junta
de Freguesia terá a respon-
sabilidade de fazer estas
obras!” No âmbito da mes-
ma delegação de competên-
cias será assegurada a ma-
nutenção dos balneários e
do relvado sintético do
Complexo Desportivo da
Seara, “que há largos anos
não recebe a devida manu-
tenção periódica, cujo pra-
zo já foi há muito tempo
ultrapassado.”

“Pugnaremos junto da
Câmara Municipal de Espi-
nho para esta proceder à
abertura de uma ligação ro-
doviária e pedonal a norte,
através da Rua do Porto, li-
gando dessa forma o Com-
plexo de Ténis à Nave
Desportiva e a sul a Rua
Monte do Calvário à Tra-
vessa do Gavião, em Anta”,
disse José Carlos Teixeira.
“Queremos proporcionar
aos silvaldenses um acesso
a todos os equipamentos
públicos existentes na nos-
sa freguesia. Próximo desta
futura ligação vai ficar o
futuro Quartel Operacional
dos Bombeiros. Aliás, este
executivo, congratula-se
pelo lançamento do concur-
so para a construção do
Quartel Operacional da As-
sociação Humanitária dos
Bombeiros Voluntários do
Concelho de Espinho que se
vai instalar na Rua do Por-
to, na nossa freguesia. Como
presidente desta Junta reju-
bilo por termos infraes-
truturas e equipamentos
públicos de grande quali-
dade e que devem estar em
permanência ao serviço da

população e entidades do
concelho de Espinho.”

“A instalação do futuro
Estádio Municipal em ter-
renos desta freguês ia, faz
com que num futuro próxi-
mo tenhamos uma das me-
lhores áreas desportivas do
país”, destacou o autarca
silvaldense, ansiando “a
curto ou médio prazo” por
um pavilhão gimnodes-
portivo.

No dia do 15.º aniversá-
rio de elevação de Silvalde a
vila, o autarca projetou a
constituição da Associação

Desportiva de Silvalde que
“pretende ser um fator de
desenvolvimento do des-
porto nesta vila.”

“Não aceitamos que em
Silvalde se pense em reme-
deios”, frisou José Carlos
Teixeira. “Pensar bem o pre-
sente para projetar o futuro
é sim, uma política de res-
ponsabilidade e respeito por
todos os que acreditam e
votaram em nós. Mas a ce-
reja no topo do bolo é plane-
ar-se proceder à ampliação
do Parque da Cidade, cons-
truindo a seguna fase do

mesmo e, também, virá-lo
para a freguesia que o vê
crescer, mas que não tem
qualquer tipo de acesso
direto através de Silvalde.
Envolver os silvaldenses é
necessário para que o Par-
que da Cidade seja usufruí-
do sem limites pelos nossos
fregueses.”

“Atualmente, a existên-
cia de passagens de nível
em Silvalde são motivo para
discriminação negativa, de
uma perigosidade para os
residentes e para quem tem
de passar pelas mesmas”,

alertou José Carlos Teixeira.
“Espero que a passagem de
nível do bairro piscatório só
funcione até 2019, como foi
prometido pelo ministro do
Planeamento e Infraes-
truturas, Pedro Marques. As
muito ansiadas construções
das passagens superior e
inferior para o bairro pis-
catório vão ser efetivadas
durante o próximo ano e as
barreiras existentes dentro
da freguesia vão começar a
serem suprimidas, apesar de



12/julho/2018 l defesa de espinho l  3

Junta de Freguesia de Silvalde homenageia
Joaquim Rodrigues Correia (a título póstumo),
Ricardo e Diogo Castro e Grupo Columbófilo

Fotos VÍTOR LANCHA

Junta quer Unidade de Saúde
Familiar em Silvalde

“Neste momento, as más condições
na unidade de saúde da Marinha de
Silvalde são motivo para uma enorme
preocupação por parte do” executivo
liderado por mim”, deu nota José Carlos
Teixeira na sessão solene comemorati-
va dos quinze anos da elevação a vila.

“O acesso à saúde pública sem res-
trições e em boas condições é uma das

nossas maiores preocupações e um dos
principais objetivos”, afirmou o presi-
dente da Junta. “Não admito que os
silvaldenses residentes no bairro pis-
catório e na Marinha de Silvalde, não
tenham frequentemente dois médicos na
unidade de saúde instalada há largas
dezenas de anos na Marinha de Silvalde,
uma vez que há muitos anos que esta

funciona em serviços mínimos perma-
nentemente, ora falta um médico, ora
falta o outro, quando de vez em quando,
faltam os dois e até mesmo o pessoal de
enfermagem. Raramente temos os dois
médicos simultaneamente. Estas situa-
ções são inadmissíveis!”

“Este tipo de mau serviço público faz
com que as pessoas se sintam excluídas e
que a coesão desta freguesia seja frequente-
mente posta em causa”, observou ainda.
“Queremos as melhores condições de aces-
so à saúde pública para todos os silvaldenses
sem exceção e consultas das 8 às 20 horas
ininterruptamente. Não esconderemos a

cabeça na areia como outros fizeram nes-
tes últimos quatro anos. Este executivo
liderado por mim, tratará de frente a ques-
tão da saúde com a responsabilidade que
se impõe sem pensar em efeitos colaterais.”

“Estou em condições de anunciar que
este executivo irá pugnar para que se
instale uma Unidade de Saúde Familiar
em Silvalde abrangendo a freguesia de
Paramos, e que traga melhorias conside-
ráveis na igualdade do acesso à saúde,
para todos os silvaldenses”, rematou José
Carlos Teixeira.

Lúcio Alberto

A sessão solene comemorativa do 15.º
aniversário da elevação de Silvalde a
vila teve como momento alto as homena-
gens prestadas pela Junta de Freguesia a
Joaquim Rodrigues Correia, aos irmãos
Ricardo e Diogo Castro e ao Grupo
Columbófilo de Silvalde.

A homenagem a título póstumo a Jo-
aquim Rodrigues Correia, fundador e
músico da Banda Musical de S. Tiago de
Silvalde, foi o reconhecimento da vila a
uma das suas figurantes mais marcantes.

Os irmãos Ricardo e Diogo Castro
foram distinguidos pela sua formação
universitária e  dist intas at ividades
profissionais que exercem além-frontei-
ras.

O Grupo Columbófilo de Silvalde foi

homenageado no âmbito do asso-
ciativismo.

A Junta de Silvalde aproveitou o
evento para proceder à entrega de
donativos angariados com a realização
da Corrida (solidária) da Liberdade,
em abril, tendo os participantes esco-
lhido a Conferência S. Vicente de Pau-
lo, a associação Patinhas Sem Lar e a
Cruz Vermelha – Núcleo de Espinho.

A sessão festiva silvaldense foi ain-
da abrilhantada com diversos momen-
tos musicais protagonizados por ele-
mentos da Banda Musical S. Tiago de
Silvalde, a fadista Olga Duarte e gui-
tarristas e a Balada e Nostalgia.

Lúcio Alberto

virem com uns largos anos
de atraso. Esta obra há mui-
to que é reclamada pelos
residentes no bairro pis-
catório e da Marinha de
Silvalde.”

Entretanto…
“Espero que o prazo de

três meses que à época deu
para a criação da Área de
Reabilitação Urbana na de-
cadente zona a norte da
Zona Industrial de Silvalde,
abrangendo, por exemplo,
as antigas instalações da
Vigorosa ou das Tapeçarias
Fontes, seja uma realidade
em breve, mesmo que ve-
nha com mais de um ano e
meio de atraso. Quero que
esta zona seja alvo de uma
reabilitação e de uma requa-
lificação progressista e que
esta zona tenha, no futuro,
uma oferta habitacional e
comercial adequada aos
nossos jovens. Deixo um
repto aos empresários do
ramo da imobiliária – prin-
cipalmente aos silvaldenses:
invistam também na fregue-
sia Silvalde.”

“Silvalde é a freguesia
mais bonita de Portugal,
concluiu o presidente da
Junta. “Tem tudo, desde
praia ao campo. Tem uma
vida cultural intensa, com o
nosso rancho folclórico e a
banda musical. Tem várias
associações de cariz Social,
com destaque para o Centro
Social de Silvalde. E tem
muito desporto.”

Por seu turno, o presi-
dente da Câmara Munici-
pal fez questão de observar
que os eventos comemora-
tivos de efemérides das
autarquias devem seguir o
exemplo da sessão solene
de sábado à noite em Sil-
valde, “de uma digna e de
uma forma qualificada.”

“Silvalde é uma fregue-
sia de gente de trabalho e
com instituições dinâmicas.

Silvalde junta o mar à
terra e tem gente capaz para
o desenvolvimento da fre-
guesia”, salientou Pinto
Moreira, recordando que no
último semestre do pretéri-
to ano verificou-se um
“novo ciclo político” em
Silvalde.

“Temos um novo presi-
dente da Junta e um novo
executivo. Mas isso não vai
obviamente alterar minima-

mente a minha forma de fa-
zer política, nem o meu re-
lacionamento com o presi-
dente da Junta, com o seu
executivo e com as gentes
de Silvalde. Isto que fique
bem claro! A relação será
sempre institucional e de
respeito. Somos pessoas di-
ferentes e somos ideologi-
camente diferentes, mas não
tenho a mínima dúvida de
que a nossa vontade é a de
melhorar a qualidade de
vida de todos os silval-
denses.”

Pinto Moreira fazia as-
sim prevalecer o conceito
de reciprocidade. “É assim
que nos devemos respeitar
e assim que devemos traba-
lhar” seja no quadrante de
uma freguesia ou no uni-
verso do concelho.

O presidente da Câma-
ra aproveitou o ensejo para
recordar ao presidente da
Junta a ação do seu execu-
tivo em prol do desenvol-
vimento de Silvalde no
mandato em curso e em
exercícios autárquicos an-
teriores, tendo elencado as
obras realizadas e as pro-
jeções para o presente e o
futuro.

Pinto Moreira deu nota
da influência do novo Plano
Diretor Municipal, do pro-
pósito camarário na pro-
jeção da Área de Reabilita-
ção Urbana e focou a ação
da Câmara Municipal na
resolução do dossiê do
atravessamento da via-fér-

rea na zona da Marinha,
dando ênfase às passagens
(superiores e inferiores) de
segurança que já estão defi-
nidas.

Entretanto, Pinto Mo-
reira considerou justa a ho-
menagem a título póstu-
mo prestada a Joaquim
Rodrigues Correia, “um
exemplo de dedicação” a
Silvalde e à  Banda Musical
de S. Tiago. O autarca elo-
giou os jovens irmãos Ri-
cardo e Diogo Castro, “nas-
cidos na freguesia de Sil-
valde mas que não inibidor
nem foi redutor para atingi-
rem o sucesso académico e
profissional”, assente em
“capacidade de sacrifício e
superação.”

Pinto Moreira felicitou
também o Grupo Colum-
bófilo de Silvalde que “ele-
va bem alto o nome da fre-
guesia e do concelho.”
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Contratos da Câmara
com juntas de Silvalde
Paramos e Espinho

A Câmara Municipal celebrou os Contratos administrati-
vos de delegação de competências no âmbito da gestão das
praias e manutenção de infraestruturas com as junta de
Paramos, Silvalde e Espinho.

Assim, a freguesia de Paramos beneficia este ano de 20 mil
euros transferidos pelo Município para a vigilância, higiene,
limpeza e outras competências no âmbito da gestão da Praia.

Para manutenção de infraestruturas, designadamente
arruamentos, passeios e campo de futebol vai receber a verba
de 50 mil euros.

O contrato foi assinado pelo presidente da Junta de Fre-
guesia, Manuel Dias, e pelo presidente da Câmara Municipal,
Pinto Moreira.

À freguesia de Silvalde foram atribuídas as mesmas ver-
bas. 20 mil euros para manutenção da Praia do Pau da
Manobra e 50 mil euros para a manutenção de infraestruturas,
designadamente a repavimentação da Rua de Cential, Rua de
Gulhe, Travessa dos Covelos, Largo dos Covelos e
infraestrutura do Campo de Futebol da Seara.

O contrato foi subscrito pelo presidente da Junta de
Silvalde, José Carlos Teixeira, e por Pinto Moreira.

A Junta de Freguesia de Espinho beneficia de uma verba
maior no âmbito da gestão de várias praias urbanas: Azul
(norte e sul) e Baía (sul) que não são concessionadas.

A Câmara transfere 65 mil euros para vigilância e segu-
rança, montagem de equipamentos, limpeza organização de
eventos desportivos, ambientais e lúdicos entre outras
atividades.

Para a manutenção de infraestruturas a Junta de Fregue-
sia de Espinho vê transferida a verba de 20 mil euros para
requalificação e instalação de mobiliário urbano di núcleo
entre as ruas 26, 28 e 62 e as ruas 28, 30, 29 e 31. Verba que se
aplica também na manutenção de pracetas.

O contrato Interadministrativo foi subscrito pelo repre-
sentante legal do presidente da Junta de Espinho, Vitor Sousa,
e por Pinto Moreira.

Polícia apaga fogo
em carro com extintor

Ocorreu um incêndio num automóvel na madrugada de
terça-feira, entre as ruas 21 e 4. Valeu a rápida intervenção da
PSP apagando as chamas com um extintor.

Uma caixa aberta e cheia de fios na esquina da Rua 8
com a Rua 25
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Nova Urgência
e relocalização do

Serviço de Urologia
Segunda fase de requalificação

do Hospital em Gaia
Pinto Moreira aproveitou a cerimónia da assinatura

do auto de consignação da segunda fase
de requalificação do Centro Hospitalar

de Gaia-Espinho para reivindicar
outra vez a abolição da portagem no pórtico da A-29

Foi assinado o auto de
consignação da segunda fase
de requalificação do Centro
Hospitalar de Gaia-Espinho
que compreende uma nova
Urgência e a relocalização do
Serviço de Urologia, que vai
servir mais de 600 mil utentes
a sul do Douro.

Um processo que agora
termina depois de várias
atribulações processuais e em
que estiveram envolvidas as
autarquias de Gaia e Espi-
nho, a anterior e a atual Ad-
ministração e a ARSS-Norte.

Esta obra que vai custar

16 milhões de euros e tem um
prazo de conclusão de um
ano vem dar resposta às ne-
cessidades e aos cuidados de
saúde hospitalar da popula-
ção dos concelhos de Gaia e
Espinho.

Convidado para a ceri-
mónia de assinatura da en-
trega da obra ao construtor a
Opway, o presidente da Câ-
mara Municipal de Espinho
congratulou-se com este im-
portante empreendimento do

Centro Hospitalar Gaia-Espi-
nho.

Pinto Moreira elogiou a
excelência dos profissionais
e corpo clínico daquele hos-
pital que apenas necessita de
estruturas físicas e de equi-
pamentos compatíveis com a
qualidade do serviço mérdico
que presta quer em Gaia, quer
na Unidade 3 em Espinho.

O presidente da Câmara
lembrou a necessidade de
passar à prática as resoluções
e recomendações da Assem-
bleia da República no sentido
de criar no Hospital de Espi-
nho um Serviço de Atendi-
mento Permanente mais alar-
gado que permita descon-
gestionar as Urgências de
Gaia em situações de menor
gravidade.

Pinto Moreira reivindicou
mais uma vez a abolição da
portagem no pórtico da A-29
que obriga os utentes de Es-
pinho a pagar uma portagem
para se dirigirem ao Hospital
Santos Silva, em Gaia, para
serviços de consulta externa,
exames, serviço de urgência
e tratamentos a que têm di-
reito no âmbito do Serviço
Nacional de Saúde.

“Apanha o presente” pela saúde pública
Campanha/apelo do Centro Social de Paramos
“Apanha o presente” pela

saúde pública foi este o lema
da campanha realizada pelo
Centro Social de Paramos,
através do Centro Comunitá-
rio, no Complexo Habitacio-
nal da Quinta de Paramos.

Esta campanha dirigida a
pessoas que têm cães consis-
tiu em sensibilizar através de
abordagem direta e com dis-
tribuição de um “flyer” às
pessoas, no sentido de adqui-
rirem hábitos relativos à higi-

ene dos seus amigos de 4 pa-
tas, até porque acima de tudo
esta é uma questão de cida-
dania e mais importante ain-
da uma questão de saúde
pública.

“Recorde-se que com os
solos contaminados pelas fe-
zes são um foco de transmis-
são de diversas doenças para
as pessoas, em especial para
as crianças, bem como para
os animais que poderão igual-
mente ser vítimas de contá-

gio, constituindo-se por tudo
isto um grave problema de
saúde pública.”

Em complemento desta
estratégia de divulgação le-
vada a cabo pelos técnicos e
técnicas do Centro Comuni-
tário, foi instalada no bairro,
através da Câmara Munici-
pal de Espinho, uma caixa
com sacos para apanhar o
“presente” dos cães e um
contentor para o seu depósi-
to. A estrutura que serve de

base a esses contentores foi
colocada com a colaboração
da Junta de Freguesia de Pa-
ramos e de um morador.

“O Centro Social de Para-
mos deixa o apelo a toda a
comunidade para que esta se
consciencialize da importân-
cia destes comportamentos
cívicos na saúde, na seguran-
ça e bem-estar de toda a po-
pulação. Por todos nós apa-
nhe o ‘presente’. Ele não é da
rua. A rua é de todos nós!”

O trânsito ficou con-
dicionado, nos dois senti-
dos, durante cerca de uma
hora.

A PSP foi chamada ao
local e investiga as causas
do acidente.

Paulo Jorge Duarte

Uma colisão entre uma
ambulância e um carro cau-
sou um ferido ligeiro em
Espinho.

O acidente ocorreu cer-
ca das 12h30 de ontem, no
cruzamento das ruas 20 e
43, junto à zona de superfí-
cies comerciais.

A vítima, uma mulher,
de 38 anos, seguia no carro
envolvido na colisão. Foi
assistida, de imediato, pela
equipa de bombeiros que
seguia na ambulância si-
nistrada. Foi levada para o
hospital Santos Silva, em
Gaia.

Foto PAULO JORGE DUARTE

“Vir a Banhos”
“Vir a Banhos” regressa

no fim-de-semana, recordan-
do a época áurea de Espinho,
quando os  “vilões e fidal-
gos” faziam praia, mediante
prescrição médica.

No sábado, às 21h30, na
esplanada da Praia da Baía,
há recriação de um passeio
da burguesia que vinha a ba-
nhos para Espinho, pela
esplanada junto ao mar, en-
tre a Praia da Baía e a Piscina
Solário Atlântico, seguido de
um baile à época com a parti-
cipação do SAXECooletivo e
do grupo de exibição de dan-
ças de Salão da Escola de Bai-
lado Adriana Domingues.

O programa prossegue no
domingo, às 14 horas, na
Praia da Baía, com a recria-
ção de uma praia do século
XX que conta com a partici-
pação de uma centena de fi-
gurantes, sendo retratadas
algumas das principais per-
sonagens: banhistas vestidos
a preceito, vilões, fidalgos,
teatro de robertos, fotógrafo
à la minuta e vendedores
ambulantes.

Ferida em acidente de ambulância com carro
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EMAGREÇA COM SAÚDE E COM O
ACOMPANHAMENTO NUTRICIONAL
DE UM PROFISSIONAL HABILITADO.

FAÇA A SUA MARCAÇÃO!

Direcção Técnica
Dr. Manuel João Ribeiro Pais Clemente de Paiva

Rua 8, n.º 1025
4500-372 Espinho

Telefone 227 340 092
gfarmacia@sapo.pt

No próximo dia 21, a
Santa Casa da Misericórdia
de Espinho comemora o seu
81.º aniversário, realizando
um almoço de confraterni-
zação com os utentes, em
que estarão presentes inú-
meros convidados.

A seguir ao almoço, pe-
las 14h30, ocorrerá uma
sessão solene, na qual se-
rão entregues lembranças
aos colaboradores com 10

e 25 anos ao serviço da ins-
tituição, atribuição de me-
dalhas de Irmão Benemé-
rito a Alberto Pinto Oli-
veira (Padrão), Otília Vio-
las Ferreira e Avelino de
Sá Ferreira Capela (a títu-
lo póstumo). Serão tam-
bém atribuídos os títulos
de  I rmão Honorár io  a
Irene Martins Vieira San-
tos e Elisabete Nogueira
Sousa Preda. Durante a

sessão decorrerão também
momentos musicais e de
poesia,  protagonizados
por convidados.

Pelas 16h30 será cele-
brada a Eucaristia na ca-
pela da instituição.

No dia 22, pelas 11 ho-
ras,, haverá uma romagem
ao cemitério de Espinho,
recordando e homenage-
ando os irmãos benfeito-
res, utentes e colaborado-
res já falecidos.

Durante a tarde reali-
zar-se-á pelas 14,30H um
espetáculo, do grupo mu-
sical “O Mar é Nosso” no
jardim das instalações da
Santa Casa da Misericór-
dia de Espinho.

Foi publicado no passado
dia 7, no site Contratos Públi-
cos Online, do Governo, a
adjudicação do anteprojeto de
arquitetura do Estádio Mu-
nicipal de Espinho à socieda-
de de arquitetos RDML Ar-
quitetos Associados, LDA
cuja data de celebração do
contrato, cujo valor é de
34.350 euros, corresponde a
19 de junho de 2019 e o prazo
de execução é de 1095 dias.

O contrato celebrado en-
tre o presidente da Câmara
Municipal de Espinho, Pinto
Moreira e o representante da
sociedade de arquitetos, o
espinhense Diogo Lacerda
Machado compreende as se-
guintes fases: Programa base;
Estudo prévio; Anteprojeto
ou Projeto base; e Assistência
técnica. O Programa base terá
sido apresentado nos cinco
dias seguintes à data da assi-

natura do contrato, portanto,
ainda em junho.

As restantes fases decor-
rem da seguinte forma:

Elaboração do Estudo
prévio no prazo de 25 dias
seguidos contados da data de
comunicação da aprovação
do Programa base; a elabora-
ção do Anteprojeto ou Proje-
to base de arquitetura no pra-
zo de 15 dias seguidos conta-
dos da data de comunicação
da aprovação do Estudo pré-
vio; e a Assistência técnica,
na fase de formação do con-
trato de futuro procedimento
de conceção/construção da
obra e até ao limite da fase de
esclarecimentos do procedi-
mento pré-contratual.

Homenagens e recordações
Sessão solene das comemorações dos
75 anos da Piscina Solário Atlântico

Fotos VÍTOR LANCHA

Santa Casa da
Misericórdia de Espinho
festeja 81 anos

Projeto do estádio
municipal entregue
a Rui e Diogo Lacerda

As comemorações dos 75
anos da Piscina Solário
Atlântico evocam na terça-
feira a história de um equi-
pamento balnear único no
país e um dos mais antigos
do concelho. Foi um dia fes-
tivo e de emoções, reencon-
tros e partilha de vivências.
O salão nobre encheu de
alegria e saudade.

A Piscina Solário Atlân-
tico tem um papel central
nas vivências dos espi-
nhenses. Foi inaugurada em

1943 e a sua construção fi-
cou a dever-se à Empresa
de Melhoramentos de Espi-
nho, que teve a concessão
do equipamento durante
duas décadas, sendo poste-
riormente entregue à Câma-
ra Municipal, presidida na
altura por Augusto Castro
Soares.

Na sessão solene come-
morativa realizada no sa-
lão nobre da Piscina Solário
Atlântico, o presidente da
Câmara agradeceu e home-

nageou todos quantos con-
tribuíram ao longo destes
anos para a grandiosidade
e bom funcionamento deste
equipamento, designada-
mente os promotores da ini-
ciativa, o construtor, anima-
dores e nadadores e funcio-
nários municipais que ali
trabalharam.

Pinto Moreira, que pre-
side à Comissão de Honra
das Comemorações, agra-
deceu também a disponibi-
lidade dos membros que a

integram, nomeadamente
Filomena Maia Gomes, Vas-
co Alves Ribeiro, António
Alberto Calheiros Lobo,
António Catarino de Araú-
jo e Gaioso Vaz.

O autarca recordou a im-

portância social que este
equipamento sempre teve
na atracão e no glamour que
a cidade assumiu a partir
da década de 40 do século
XX.

Eis os homenageados (al-

guns a título póstumo) nas
comemorações dos 75 anos
(10/07/1943 – 10/07/2018)
da Piscina Solário Atlântico:

Luís Sampaio Maia, Rui
Quinta, Sporting Clube de
Espinho, Luís Pires, Joaquim
Júlio, Augusto de Castro Soa-
res, Família Calheiros Lobo,
Empresa de Melhoramentos
de Espinho, Associação Aca-
démica de Espinho, Silvério
Vaz, António Catarino da
Fonseca, Manuel Marques,
Luís Rodrigues, Família Aze-
vedo, Fernando Rocha, Álva-
ro Meireles, Manuel da Fon-
seca Maia, José da Fonseca
Maia, Clube Náutico da Cos-
ta Verde, Amélia Coutinho,
Rogério Ramos, José Ribeiro,
António Estrela, António
Cântara, Duque da Ribeira e
Marcial Cardoso.
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Uma história
de seis décadas

A Banda Musical de S. Tiago de Silvalde
teve a sua origem na Tuna Orfeão de Silvalde.
Oficialmente, a primeira direção da Banda
Musical remonta ao ano de 1960.

Desde Sebastião Ribeiro, ainda no tem-
po da Tuna, passando por Filipe Fonseca a
Hugo Marinheiro, o atual, vários foram os
maestros que contribuíram para o desenvol-
vimento da coletividade. Especial destaque
deve ser feito ao maestro André Serrano, o
primeiro maestro após a transformação da
tuna em banda e que a dirigiu por cerca de
duas décadas, sendo ainda hoje bastante
recordado.

Das atividades que a Banda tem desen-
volvido há a realçar a participação nas festas
da freguesia e da paróquia, através de con-
certos e atividades dirigidas à comunidade
silvaldense, com especial destaque para o
Concerto de Natal e Concerto de Abertura
de Época.

Contudo, não é só na freguesia que se
regista a atividade da Banda. É convidada
todos os anos para participar nas festas de
cariz religioso em várias localidades do país.

Participou nas festas da Corunha

(Espanha) e da Vila de Castelneau de Medoc,
situada na zona de Bordéus (França).

Em 2010 participou no Festival de Bandas
- Filarmonia ao mais alto nível, II Ciclo, 2.ª
Edição, realizado no EUROPARQUE, em San-
ta Maria da Feira, tendo sido convidada pela
organização do festival a voltar ao mesmo
palco, em Novembro de 2013.

A convite da Comissão Nacional para as
Comemorações do Centenário da República
a Banda adere à iniciativa - Bandas em Unís-
sono, no dia 05 de outubro de 2010, tendo
executado o Hino Nacional em frente à sua
sede.

Do seu registo discográfico, constam três
CD, gravados em 2000, 2007 e 2012, afirman-
do a vontade em divulgar o bom trabalho que
se tem vindo a desenvolver ao longo dos
anos.

Ao trazer crianças para a sua escola, a
Banda Musical de S. Tiago de Silvalde tem
assegurada a sua continuidade. Até 2010, a
instrução passava por um sistema de
monitorização dos músicos mais velhos para
os mais novos. Desde então, com a criação de
turmas de Formação Musical e classes de
instrumento, a Escola de Música aproxima-se
dos modelos de ensino oficiais com níveis de
aprendizagem progressivos. O trabalho de-
senvolvido ao longo de cada ano letivo é
apresentado individualmente nas festas de
encerramento de cada período e coletivamente
pela Orquestra Juvenil que teve a sua primei-

ra apresentação no dia 21 de abril de 2012. No
ano letivo de 2017, a Orquestra Juvenil altera
o seu modo de trabalho uma vez que, a faixa
etária da escola é cada vez mais baixa. Assim
sendo, opta por iniciar um projeto novo, ori-
entado para crianças que estão a dar os pri-
meiros passos no instrumento (com recurso
ao método Yamaha).

A banda foi das primeiras do país a per-
mitir a entrada de mulheres como instru-
mentistas.

Da participação no 4.º Concurso Interna-
cional de Banda, realizado no Ateneu Artísti-
co Vilafranquense a 28 de abril de 2012, resul-
tou uma pontuação de 88.2 pontos que serviu
de alavanca para balizar um espírito de con-
fiança e desejo de mais trabalho e evolução
musical.

Desde 2013, a banda organiza em colabo-
ração próxima com outras entidades o Está-
gio Nacional de Orquestra de Sopros de
Silvalde, cujo sucesso ao longo dos anos de-
monstra um trabalho sério, dedicado e inova-
dor. Destacam-se neste festival a presença
pela primeira vez em Portugal do compositor
norte-americano David Maslanka.

Em 2015, acredita que os sonhos se po-
dem tornar possíveis e com o intuito de cati-
var os mais pequenos (e adultos também)
realiza um musical com temas da Disney,
denominado Walt´s Fest, esgotando as duas
sessões na sala multimeios em Espinho. Em
2016, continuou a enveredar por este reino e

realizou de novo outro musical com novos
temas da Walt Disney. Foram um sucesso!

Em 2017 sobe, pela primeira vez, ao
palco da Sala Suggia, na Casa da Música,
participando no Encontro de Bandas Filar-
mónicas.

Ainda em 2017 participa no IV Concur-
so de Bandas Filarmónicas, em Braga, fa-
zendo parte das 15 bandas filarmónicas
nacionais e internacionais que integram este
festival. O principal objetivo deste concur-
so é dinamizar a atividade das bandas filar-
mónicas e projetar o trabalho realizado jun-
to das comissões de festas de todo o País.
Neste concurso, a Banda conquista o 6.º
lugar de entre as 15 bandas a concurso, cujo
prémio é um contrato para a participação
na festa do S. João de Braga 2018. Também
o maestro de então, Filipe Fonseca, con-
quista, ainda neste concurso o 4.º lugar na
votação Batuta de Prata, para melhor maes-
tro do certame.

No mês de fevereiro de 2018 deixa aque-
la que foi a sua casa de ensaios e sede dos
corpos sociais, situada no edifício sede da
Junta de Freguesia estabelecendo-se na an-
tiga Escola do Calvário, a sua nova casa. Na
nova casa terá mais espaço para crescer,
para educar para a música e para desenvol-
ver novos projetos.

A Banda Musical de S. Tiago de Silvalde
é uma associação cultural de referência que
espelha e espalha a tradição silvaldense.

DESTAQUE

REPORTAGEM
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Inauguração da sede
no 61.º aniversário

A Banda Musical S. Tiago de Silvalde está a assinalar o seu
61.º aniversário com um conjunto de iniciativas que se prolon-
gam até dia 27 do corrente.

Assim, está patente nas galerias do Museu Municipal, no
Fórum de Arte e Cultura de Espinho (FACE), uma exposição.
De resto, o programa reparte-se pelos próximos fins-de-
semana com alguns concertos cuja entrada será gratuita.

No sábado, pelas 16h30, será celebrada uma Eucaristia,
seguida de romagem ao cemitério de Silvalde e da inaugura-
ção das novas instalações da Banda Musical S. Tiago de
Silvalde, com jantar.

No dia 21, às 17h30, realizar-se-á um concerto da Banda
Musical S. Tiago de Silvalde nas Tasquinhas de S. Tiago, em
Silvalde.

Por fim, no dia 27, pelas 21h30, a Orquestra de Jazz da
Banda Musical S. Tiago de Silvalde convida Hristo Goleminov
e José Soares, nas Galerias do Museu Municipal de Espinho,
no FACE.

Foto MANUEL PROENÇA

Manuel Proença

Com um lote de excelen-
tes músicos, a Banda de Mú-
sica S. Tiago de Silvalde con-
ta com muita ‘prata da casa’ e
um conjunto de atuações pelo
País que têm elevado a fre-
guesia de Silvalde e o Conce-
lho de Espinho. O novo ma-
estro, Hugo Marinheiro, des-
de fevereiro com a batuta, é,
também, oriundo da Banda
de Música S. Tiago de Silvalde
e veio substituir Filipe Fonse-
ca que abraçou, desde o iní-
cio do ano, um novo projeto.
Mas, também, a Direção é
‘nova’ e resulta de um man-
dato de há apenas três anos.
Os mais emblemáticos con-
certos são o ‘Concerto de
Abertura’ que este ano foi
possível realizar devido à
mudança de maestro, o ‘Con-
certo de Natal’ e o ‘Concerto
da Igreja de Silvalde’.

“Neste momento há uma
grande dificuldade em se en-
contrarem pessoas para tra-
balharem, voluntariamente,

músicos”.
O novo espaço, adianta

Luís Aleixo, “está-nos cedido
por 10 anos. Vamos adaptar
as salas, construindo algumas
divisões, para que possam
servir para aulas da nossa
escola de música. Queremos
continuar a dinamizar a es-
cola de música e a cativar as
crianças para a aprendizagem
de instrumentos. Queremos
que, mais tarde, venham a
integrar a banda principal.
Por outro lado, queremos tor-
nar a nossa orquestra juvenil
mais dinâmica e com mais
elementos. As crianças pode-
rão frequentá-la a partir dos
5 anos de idade. No entanto,
temos cá um caso de uma
senhora, com cerca de 50
anos, que quis aprender mú-
sica e que está a frequentar a

nossa escola de música”, con-
cluiu.

Entretanto, o tesoureiro
da Direção, Helder Pereira
considera que “neste momen-
to temos instrumentos com-
patíveis com as nossas neces-
sidades. No entanto, há uma
gama de instrumentos que
não dispomos e, talvez por
isso, não conseguimos po-
tenciar, ainda mais, a escola
de música. Os nossos profes-
sores têm a formação adequa-
da para dar aulas de música.
São jovens e vivem a músi-
ca”.

Segundo Helder Pereira,
“há cerca de dois anos conse-
guimos que entrassem na
Banda quase uma dezena de
novos músicos oriundos da
nossa escola de música e da

Banda de Música
S. Tiago de Silvalde
Formar novos músicos e elevar

a freguesia e o concelho
A Banda de Música S. Tiago de Silvalde
completa no sábado o seu 61.º aniversário. Um
momento grande que terá como ponto mais alto
a inauguração da nova sede, na antiga escola do
Calvário, em Silvalde. Um espaço novo que foi
remodelado pela própria coletividade e que irá
ter várias funcionalidades – espaço para a escola
de música, um espaço para convívio e ensaios.

nas coletividades. Mas por
outro lado, nós, os que esta-
mos na Direção da Banda,
sentimos dificuldades em li-
dar com as novas tecnologias.
Temos tido, nesta área, o
apoio quer do nosso tesou-
reiro, Helder Pereira, quer da
diretora pedagógica, a Mó-
nica Góis e que deverá fazer
parte da Direção mais tarde
quando isso vier a ser pro-
posto aos associados em
Assembleia Geral”, disse o
presidente da Direção, Luís
Aleixo.

“Nos nossos planos e so-
nhos não estava a antiga es-
cola do Calvário. O que pre-
tendíamos era a antiga escola
da Seara. Viemos para este
local e já gastamos muito di-
nheiro, em o reabilitar”, re-
velou o presidente da Banda
de Música S. Tiago de Silvalde
que considera que “na ante-
rior, que nos era cedida pela
Junta de Freguesia de Silvalde
e que agradecemos, não tí-
nhamos grandes condições
para trabalhar com todos os
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Banda Juvenil
– a ponte para os
jovens chegarem
à banda principal

A Banda Juvenil da Ban-
da Musical S. Tiago de Sil-
valde foi criada em setembro
de 2012, com um claro obje-
tivo pedagógico que passa
por “proporcionar aos jovens
alunos da nossa escola a pos-
sibilidade de trabalhar reper-
tório simples, o que, lhes per-
mite adquirir de forma mais
sólida e sustentada os verda-
deiros conceitos do que é to-
car e fazer música em conjun-
to”. Para além disso, a Banda
Juvenil “serve como uma
ponte confortável para a pas-
sagem tranquila dos jovens
músicos rumo à banda prin-
cipal, fazendo com que, quan-
do os mesmos chegam à exi-
gência da mesma, já estejam
familiarizados com o ambi-
ente de ensaio/trabalho, tor-
nando a sua adaptação mais
fácil e divertida”.

Para além desta principal
vertente pedagógica, “a Ban-
da Juvenil tem uma vertente
lúdica, que passa por mos-
trar o trabalho realizado pela
instituição, levando o nome
da Banda Musical S. Tiago de
Silvalde a vários locais e oca-
siões”.

Desde a sua criação, a
Banda Juvenil já realizou de-
zenas de concertos, tendo sido
sempre acarinhada e forte-
mente aplaudida por quem a
viu e ouviu.

É, desde a sua criação,
dirigida pela maestrina Joana
Vieira.

Luís Aleixo
preside à Direção

Luís Aleixo é o presiden-
te da Direção da Banda Musi-
cal S. Tiago de Silvalde e con-
ta com um trabalho de uma
equipa reforçada com uma
diretora pedagógica, Mónica
Góis. Já sem Fernando Rocha
Soares, recentemente faleci-
do, os órgãos sociais são os
seguintes:

Assembleia Geral – Pre-
sidente, Mário Jorge Castro
Dias Cruz; 1.º secretário, Sér-
gio Miguel Alves Carvalho;
2.º secretário, Abel Gomes
Aleixo.

Direção – Presidente, Ál-
varo Luís Aleixo dos Santos;
secretária, Vanessa Filipa Pe-
reira Gomes; tesoureiro,
Helder Miguel Alves da Fon-
te Pereira; vogais, Manuel
Augusto Gomes Aleixo e
Fernando Pereira Santos; su-
plentes, António da Silva
Aleixo, Carlos Alberto de Oli-
veira Pereira e Fernando Ro-
cha Soares.

Conselho Fiscal – Presi-
dente, Abel Couto Pereira;
secretária, Rosa Maria Rodri-
gues Silva; relator, Nicolau
Barbosa de Sousa.

Assistente Eclesiástico –
Padre Manuel António Alves
da Silva.

Diretora Pedagógica –
Mónica Góis.

Maestro Hugo
Marinheiro
com história
na Banda

O maestro Hugo Mari-
nheiro (‘prata da casa’) suce-
deu em março passado a Fili-
pe Fonseca, que partiu no iní-
cio do ano para novos desafi-
os profissionais.

Hugo Marinheiro iniciou
os seus estudos musicais na
Banda Musical de S. Tiago de
Silvalde.

É um saxofonista multi-
facetado que se tem dedicado
à descoberta de novos para-
digmas a nível da perfor-
mance e da pedagogia musi-
cal. É Mestre em ensino da
Música pela Universidade
Católica Portuguesa.

Licenciado pela Escola
Superior de Música e Artes
do Espetáculo do Porto – IPP,
obteve igualmente o diploma
de nível superior às discipli-
nas de saxofone e música de
câmara no Conservatório
Niedermeyer (Paris, França).

É membro-fundador da
Banda Sinfónica Portuguesa,
Quarteto de Saxofones do
Porto, Ensemble Jazz de
Coimbra e Dynamite Station.
Leciona a disciplina de Saxo-
fone na Academia de Música
de Espinho. É patrocinado
pela marca Americana de
Saxofones Cannonball.

Atualmente, é diretor ar-
tístico da Banda Musical S.
Tiago de Silvalde, Freamunde
Jazz Ensemble e do Projeto
Saxscool.

Escola de Música para “criar
futuros homens e mulheres
responsáveis e conscientes
para a nossa sociedade”

O programa de ensino da
Escola de Música da Banda
Musical S. Tiago de Silvalde
foi criado “com o objetivo de
proporcionar aos alunos uma
melhor formação nas áreas
de caráter técnico e musical,
reformulando todo o apare-
lho pedagógico e progra-
mático existente. Foi subme-

tido a uma revisão com o fim
de se adaptar aos novos mei-
os de ensino, às mudanças de
métodos e à formação mais
sólida e competente de jovens
músicos para a Banda de
Música”.

Pretende-se que “cada
aluno conclua um curso de
seis anos, conquistando to-

das as possibilidades de se-
guir a sua carreira musical, se
assim o desejar, levando con-
sigo uma formação sólida e
ao mais alto nível, para que, a
sua adaptação a novos ambi-
entes musicais e diferentes
tipos de programas, seja feita
com reduzida dificuldade,
servindo de fio condutor

rumo ao seu futuro”.
O outro principal objetivo

da escola “baseia-se na com-
ponente social. Está provado
cientificamente que a música
ajuda a moldar a personali-
dade de um indivíduo. Mais
do que músicos, o nosso
objetivo é também ajudar a
criar futuros homens e mu-
lheres responsáveis e consci-
entes para a nossa socieda-
de”.

Este sistema de ensino
“permitirá aos alunos a con-
clusão de um curso ministra-
do pelos diversos professo-
res da escola, em que o nível
pretendido de cada um seja
equivalente ao 5.º grau prati-
cado nos Conservatórios e
Academias de Música do en-
sino oficial”.

Fotos MANUEL PROENÇA

Banda Juvenil. Queremos,
este ano, que entrem mais”.

Helder Pereira entende,
também, que “o maestro Fi-
lipe Fonseca, que esteve
connosco ao longo de oito
anos, fez um excelente traba-
lho e potenciou a banda.
Achou que estava na altura
de abraçar um outro projeto e
contratamos um novo maes-
tro, o Hugo Marinheiro”.

O tesoureiro da Banda
lembrou, ainda, as comemo-
rações deste ano do aniversá-
rio, pois “estamos a oferecer
o 1.º Ciclo Cultural um pouco
de música. Esta é uma forma
de dar às pessoas algo de di-
ferente, com concertos um
bocadinho diferentes daque-
les que fazemos nas festas.
Temo-nos envolvido com as
coletividades e organizações
do concelho de Espinho.
Estamos a tentar fazer o nos-
so trabalho e a levar para a
frente o nosso caminho”.

E com orgulho, Helder
Pereira refere que “no con-
curso de Braga, onde conquis-
tamos o sexto lugar, levamos
a ‘prata da casa’, os nossos
músicos. Não contratamos
músicos profissionais, como
outros fizeram, só para ga-
nhar o concurso. Fomos reco-
nhecidos por isso”.

Helder Pereira diz que
“temos dado prioridade às

festas no nosso concelho por-
que se trata da nossa terra.
Mas temos tido muita procu-
ra para outras festas. Trans-
portamos a freguesia e o con-
celho connosco”. Daí que o
próximo investimento “será
numa carrinha para transpor-
te dos instrumentos”.

Por fim, o tesoureiro re-
vela que “os apoios com que
contamos são aqueles que
todas as coletividades do con-
celho têm. Contamos com o
Fundo do Turismo que este

ano foi superior uma vez que
o Município de Espinho en-
tendeu o nosso esforço no
arranjo do espaço da sede,
que é um edifício público,
propriedade da Câmara Mu-
nicipal. Mas conseguimos
verbas através de peditórios
junto dos silvaldenses e de
pessoas amigas. A Câmara
Municipal também nos aju-
dou com um subsídio e a Jun-
ta de Freguesia, também com
a verba anual habitual. Mas
temos, também, as receitas

provenientes da quotização
dos sócios (cerca de 5000
euros) e as boas-festas”.

Finalmente, o presidente
do Conselho Fiscal, Abel Pe-
reira não esconde a sua satis-
fação por verificar que “a
Banda de Música S. Tiago de
Silvalde tem sido reconheci-
da pelas suas atuações nos
locais por onde passa. Por cá,
também nos reconhecem
como uma banda que toca
bem e que representa muito
bem quer a freguesia de

Silvalde, quer o concelho de
Espinho”.

Abel Pereira termina dei-
xando uma homenagem:

“Perdemos um elemento
da Direção, recentemente,
que era uma mais-valia. Era
um homem que deixava ale-
gria por onde passava e que
estava sempre pronto para
tudo, o Fernando Pereira San-
tos. Estamos-lhe reconheci-
dos pelo trabalho que desen-
volveu e pelo seu compa-
nheirismo”.
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Magia de David Sousa
no Hotel Casino Chaves
– Solverde

A magia chega no próximo dia 28 ao Hotel Casino Chaves,
da Solverde, com o ilusionista David Sousa e o seu espetáculo
“Envelope Vermelho”. David Sousa é mundialmente reco-
nhecido pelo seu talento, tendo-se tornado um marco na
história do ilusionismo mundial, em 2006, com o galardão do
Campeonato Mundial de Magia.

Entre outros prémios e distinções, David Sousa acumula
a Varinha Mágica de Ouro e o título de Professor Honorário
da Academia de Artes Mágicas da Coreia do Sul.

Vaivém Oceanário em Espinho
De 17 a 21 de julho, o Vaivém Oceanário vai estar em

Espinho,  junto da Piscina Solário Atlântico. O projeto de
educação ambiental em movimento do Oceanário de Lisboa,
convida os espinhenses a compreender como o oceano nos
influencia, o nosso impacto no oceano e qual e o nosso papel
na sua conservação, através de atividades lúdico-pedagógi-
cas gratuitas.

O Vaivém tem como objetivo envolver de forma ativa
todos os que o visitam, para que se tornem agentes de
mudança e que contribuam para a conservação do oceano e da
biodiversidade marinha.

 Todos estão convidados a «juntar-se ao movimento» e a
compreender como pode contribuir para a conservação do
oceano, através da alteração dos seus comportamentos. Reco-
nhecendo o plástico como uma das maiores ameaças ao
oceano, todos vão aprender como podem agir ativamente,
através de conselhos práticos para redesenharem a sua rela-
ção com o plástico no dia-a-dia.

O Vaivém Oceanário viaja por Portugal desde 2005 e já
visitou mais de 207 municípios de todos os distritos do país,
incluindo regiões autónomas, levando a missão do Oceanário
de Lisboa a mais de 248 mil participantes.

O horário do Vaivém Oceanário em Espinho será entre as
10 e as 13 horas e das 15 às 18 horas.

A próxima paragem do Vaivém Oceanário é em Santa
Cruz, no Ocean Spirit, de 23 a 29 de julho.

Convívio de ex-alunos
da Escola de Esmojães

Realizou-se no sábado, em Espinho, a quarta edição da “Cãominhada” organizada pela associação Patinhas Sem Lar

12 e 13 de julho
21h30 – Multimeios
Espetáculo “Dom Quixote” da

Escola Ballet Isabel Lourenço

12 de julho a 6 de outubro
10h-17h de segunda a sexta-

feira e 10h-13h30 e 14h30-18
horas ao sábado

– Museu Municipal
Exposição “Música e Palavras:

Obras da Coleção de Serral-
ves”

10h-17h de segunda a sexta-
feira e 10h-13h30 e 14h30-18
horas ao sábado – Museu
Municipal

Exposição fotográfica “Arte
Xávega” de Ricardo Fonseca

13 de julho
21 horas – Casino Espinho
Aloe Bela

22 horas – Auditório de Espi-
nho (Academia)

44.º FIME – Festival Internacio-
nal de Música de Espinho

Concerto do saxonista Portal
Parisien  Emile Parisien Quin-
teto

13 e 14 de julho
23 horas – Casino Espinho
The Catchy Flow
Música ao vivo no bar The Joker

com entrada livre

14 de julho
15h30 – Planetário do Multi-

meios
“A Vida das Árvores”
É uma divertida e educativa

sessão de planetário que nos
fala do fascinante mundo das
árvores. Mostra como elas
conseguem vencer a gravida-
de para transportar água até
ao topo das suas copas, como
funciona a fotossíntese e de
que forma é que as árvores
contribuem para a diversida-
de da vida na Terra através
da produção de oxigénio. A
história é apresentada por
duas personagens muito pe-
culiares: uma joaninha de
nome Dolores e o seu melhor
amigo, um pirilampo chama-
do Miguel. “A Vida das Ár-
vores” é uma sessão de pla-
netário “perfeita para toda a
família”, que promove a
consciencialização para a
proteção da natureza em que
vivemos…

Classificação: maiores de 4 anos

11 horas – Biblioteca Munici-
pal

“1, 2, 3… Read & Play with
Me!”

Atividades didáticas em inglês,
com história, música e movi-
mento para crianças. O obje-
tivo é a aprendizagem da lín-
gua inglesa de uma forma
natural, utilizando o corpo
(TPR Total Physical Res-
ponse), através da explora-
ção de histórias em inglês, das
artes, da música, da dança e
dos jogos didáticos!

Atividade dinamizada pela vo-
luntária Ana Paula Marques

Público-alvo: crianças dos 3 aos
5 anos  (com um ou dois acom-
panhantes)

Inscrição gratuita

16h30 – Planetário do Multi-
meios

“Nós somos Aliens” (3D)
Terra. Agora é um mundo pe-

queno. A raça humana está
ligada melhor e mais rápido
do que nunca, mas e sobre
outro qualquer lugar? Pode-
ríamos um dia ser parte de
uma comunidade galáctica,
compartilhar o nosso conhe-
cimento e ideias? Ou é a Terra
o único planeta com vida?
“Nós somos Aliens!” leva os
espetadores numa viagem
épica, na procura de evidên-

cias sobre vida extraterrestre”
Classificação: maiores 8 anos

 20 horas – Capela S. Vicente da
Idanha

Festas em honra S. Vicente
Missa vespertina

21 horas – Casino Espinho
Espetáculo da cantora Aurea

21h30 – Planetário o do Multi-
meios – Cinema Imersivo

“Voltar à Lua”
Inserido na sessão dupla: Pla-

netário + Observatório
Ainda não ouviu a novidade?

A Lua está na moda outra
vez… e de que maneira!

Como nos dias gloriosos da
Corrida Espacial dos anos 60
e 70, os exploradores espaci-
ais estão a dedicar a sua aten-

ção para a nossa vizinha mais
próxima. Esta fantástica ses-
são de planetário mostra-nos
a nova e emocionante com-
petição que está a acontecer –
a luta pelo prémio Google
Lunar X! Esta missão desa-
fiante tem vários objetivos,
para começar cada equipa
concorrente deve criar, envi-
ar e aterrar uma sonda robó-
tica na Lua, depois terá de
percorrer 500 metros na su-
perfície lunar, e, finalmen-
te, enviar vídeo e imagens de
volta para a Terra. Após com-
pletar estes desafios, o grupo
vencedor recebe o fantástico
prémio de 30 milhões de dó-
lares!

22 horas – Auditório de Espi-
nho (Academia)

44.º FIME – Festival Internacio-
nal de Música de Espinho

Concerto dejazz de Hermeto
Pascoal

15 de julho
11 horas – Capela S. Vicente da

Idanha
Festas em honra S. Vicente
Missa solene

12 horas – Largo da Idanha
Festas em honra S. Vicente
Procissão com a participação

da Tuna Musical de Anta e
bênção no final

15h30 – Planetário do Multi-
meios

“Lendas do Céu Noturno:
Perseu e Andrómeda”

Perseu e Andrómeda é uma
divertida versão da história

...com
legenda!

Foto VÍTOR LANCHA

Ex-Alunos da Escola Primária de Esmojães vão levar a
efeito um convívio no sábado, pelas 20 horas, no Centro Luso
Venezolano.

As inscrições podem ser feitas através dos telemóveis
917908786 e 965595355.

AGENDA
da princesa Andrómeda, que,
por castigo divino pela vai-
dade de sua mãe, é sacrificada
a um monstro marinho – e
salva pelo herói Perseu!

Classificação: maiores de 4 anos

16h30 – Planetário do Multi-
meios

“Seleção Natural”
Junte-se ao jovem Charles Dar-

win numa viagem de aventu-
ra e de exploração, circum-
navegando o mundo a bordo
do H.M.S. Beagle. Venha ou-
vir o próprio Darwin revelar
como encontrou e como fun-
ciona o mecanismo simples e
elegante que explica a evolu-
ção de toda a vida na Terra:
Seleção Natural. Para além
do seu conteúdo científico e
educativo, Seleção Natural, é
uma sessão com imagens e
animações fantásticas e uma
banda sonora excecional. Esta
sessão foi criada e produzida
por uma das maiores produ-
toras de co teúdos imersivos,
a Mirage 3D com sede na
Holanda.

Classificação: maiores de 8 anos

19 horas – praça exterior da
Piscina Solário Atlântico

44.º FIME – Festival Internacio-
nal de Música de Espinho

Concerto de Hermeto Pascial
com a Orquestra de Jazz de
Espinho – Daniel Dias e Pau-
lo Perfeito (direção musical)

19 de julho
21h30 – Biblioteca Municipal
Onda Poética com coordena-

ção de Anthero Monteiro, lei-
turas do  Coletivo da Onda
Poética e música

20 e 21 de julho
21 horas – Casino Espinho
Around the World
Um espetáculo revivalista que

promete ser uma autêntica
viagem pelo mundo. Inspira-
do em locais carismáticos com
batidas marcantes, Around
The World transmite a ener-
gia e o ambiente de diferentes
destinos, transportando o pú-
blico para uma atmosfera con-
tagiante de ritmos que vão
desde ilhas idílicas, até praias
paradisíacas e noites vibran-
tes.

20 e 21 de julho
23 horas – Casino Espinho
Bino Ribeiro e Milton Guedes
Música ao vivo no bar The Joker

com entrada livre

21 de julho
21h30 – Silvalde
Festival Internacional de Fol-

clore de Silvalde – Tasquinhas
de S. Tiago

27 e 28 de julho
21 horas – Casino Espinho
“Fado Violado” (cruzamento

entre o fado e o flamenco) –
projeto da cantora Ana Pi-
nhal e do guitarrista Francis-
co Almeida

27 e 28 de julho
23 horas – Casino Espinho
Hugo Correia Duo
Música ao vivo no bar The Joker

com entrada livre
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...com legenda!
Foto VÍTOR LANCHA

Foi inaugurada no sábado a exposição “Música
e Palavras: Obras da Coleção de Serralves”

patente até 6 de outubro nas Galerias Amadeo
Souza-Cardoso do Museu Municipal

O fim-de-semana da pro-
gramação cultural do Csino
Espinho promete espetáculos
imperdíveis: Aurea e Aloe
Bela.

A cantora Aurea regressa
à Solverde no sábado com um
espetáculo intimista no Ca-
sino Espinho. Considerada
uma das maiores vozes na-
cionais, Aurea sobe ao palco
do Salão Atlântico para apre-
sentar o seu mais recente pro-
jeto “Confessions”, o quarto
álbum de originais da canto-
ra. Nas canções de “Confes-
sions” a cantora quis registar
em áudio algumas das his-
tórias ou ‘segredos’ que lhe
foram confidenciando em vá-
rios momentos da sua vida
materializando-os em letras
e música. Esta será sem dúvi-
da uma noite memorável que
promete marcar o público
pela singularidade da voz e
pelo talento desmedido des-
ta talentosa cantora.

O emocionante espetá-
culo Aloe Bela regressa na
sexta-feira ao Casino Espinho
para um serão passional e
fervoroso que reúne em pal-
co a paixão do tango, a garra

do flamenco e o sentimento
de saudade do Fado.

Aloe Bela interpreta a
emoção das origens ibéricas
espalhadas pelo mundo, can-
tada maioritariamente em
português e apoiada por um
instrumental acústico extra-
ordinário. Um espetáculo a
não perder representado por
um grupo de músicos de ex-
celência.

Entretanto, nas noites de
27 e 28 de julho há “Fado
Violado” no Casino Espinho.

O projeto Fado Violado
nasce do cruzamento entre o
Fado e o flamenco pelas mãos
da cantora Ana Pinhal e do
guitarrista Francisco Al-
meida. Após alguns anos a
fazer parte de diferentes pro-
jectos musicais, os dois artis-
tas reúnem-se finalmente
para conceber um estilo úni-
co que mistura a emoção do
Fado com a energia do fla-
menco, num sentimento fas-
cinante que não deixa nin-
guém indiferente.

O quarto fim-de-sema-
na do 44.º FIME – Festival
Internacional de Música
de Espinho é inteiramente
dedicado ao jazz, com a
presença do francês Mi-
chel Portal e do brasileiro
Hermeto Pascoal em dose
dupla.

Depois de três fins-de-
semana consecutivos com a
música erudita a dominar
os palcos do 44.º Festival
Internacional de Música de
Espinho, o jazz, tal como já
é habitual na história do
festival, também marca pre-
sença nesta edição com duas
figuras internacionais de
referência.

Na sexta-feira, às 22 ho-
ras, o Auditório de Espinho

Jazz junto à Piscina
Solário Atlântico

Hermeto Pascoal, Orquestra de Jazz
de Espinho, Émile Parisien Quinteto

e Michel Portal no programa do FIME
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Foi inaugurada no sábado a exposição fotográfica “Arte Xávega” de Ricardo Fonseca
patente até 6 de outubro nas Galerias Amadeo Souza-Cardoso do Museu Municipal

Aurea no Casino
Aloe Bela e “Fado Violado”

também no cartaz

– Academia recebe um con-
certo histórico com duas fi-
guras importantes de dis-
tintas épocas do jazz fran-
cês.

O inventivo quinteto do
saxofonista Émile Parisien
apresenta-se com um con-
vidado muito especial: o
clarinetista e saxofonista
Michel Portal. Decano da
música improvisada fran-
cesa, Portal é uma das prin-
cipais referências do cruza-
mento entre o jazz e a músi-
ca erudita contemporânea.

No sábado, também às
22 horas, é a vez do multi-
instrumentista e composi-
tor Hermeto Pascoal, junta-
mente com o seu sexteto,
apresentar o seu álbum mais

recente No mundo dos sons,
assim como vários temas da
sua longa carreira. Uma
noite memorável no Audi-
tório de Espinho – Acade-
mia já com lotação esgota-
da.

O notável improvisador
brasileiro junta-se também,
no dia seguinte (domingo),
às 19 horas, à jovem Or-
questra de Jazz de Espinho
para um final de tarde em
frente ao mar, onde a im-
previsibilidade e a partilha
darão as várias tónicas.

 Associado ao 75.º ani-
versário da Piscina Solário
Atlântico, este concerto tem
lugar na praça Exterior des-
ta estrutura icónica da cida-
de e a entrada é livre.

Festival de Folclore de Paramos
Realizou-se na noite

de sábado  o Festival de
Folclore de Paramos, com
as atuações do Rancho
Folclórico de Geraldes
(Peniche), do Rancho Fol-
clórico da Costa (Leiria),
do Rancho Folclórico de
Quintã (Marco de Cana-
veses) e do Rancho Regi-
onal Recordar é Viver de
Paramos.

Foi num ambiente
rústico e muito familiar,
que se ouviu estes costu-
mes antigos, bem como
se pode degustar alguns
sabores da nossa gas-
tronomia.

O espetáculo teve lu-
gar na sede do Rancho
Regional Recordar é Vi-
ver de Paramos.

Fotos FILIPE COUTO
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Eduardo Pedrosa da Costa

A competição iniciou
com 32 equipas masculinas
e femininas que competiram
entre si de forma a serem
uma das oito qualificadas
para a fase seguinte: a fase
de grupos. Nesta fase essas
equipas juntavam-se a ou-
tras previamente apuradas
e, depois de divididas em
grupos, passavam as duas
duplas com mais pontos
para a fase a eliminar.

Portugal viu qualifica-
das duas duplas para a fase
de grupos. Roberto Reis e
Kibinho Silva nos masculi-
nos, e a espinhense Vanessa
Paquete e Gabriela Coelho
nos femininos.

A dupla feminina entrou
a vencer as tailandesas
Radarong e Udomchavee
por 2-1 (21-19, 18-21 e 16-
14). Porém esta foi a única
vitória das portuguesas, ten-
do perdido posteriormente
para as alemãs Behlen e
Schneider por 2-0 (22-24 e
17-21) e também para as bra-
sileiras Ana Patricia e Re-
beca Cavalcanti por 2-0 no-
vamente (15-21 e 16-21).

Na sexta-feira de manhã
a dupla masculina portu-

Dupla da Letónia
Smedins/Samoilovs

e australianas
Taliqua Clancy
e Maria Artacho
vencem Espinho

Open 2018
A dupla da Letónia Smedins/Samoilovs e as
australianas Taliqua Clancy e Maria Artacho
foram os grandes vencedores do Espinho
Open 2018. O Espinho Open 2018, etapa de
quatro estrelas do Circuito Mundial de Voleibol
de Praia, realizou-se entre os dias 4 e 8 de julho
na Praia da Baía. Os areais da Baía já são muito
conhecidos internacionalmente no âmbito do
voleibol de praia e Espinho é uma cidade
muito ligada a este desporto. Realizaram-se aqui
treze edições consecutivas do Open de Portugal
e são espinhenses os voleibolistas que
representaram Portugal nos Jogos Olímpicos:
Miguel Maia e João Brenha.

Espinhense Vanessa Paquete e Gabriela Coelho
no 17.º lugar e soma 320 pontos no ranking mundial

guesa enfrentou os sérvios
Kolaric e Basta no primeiro
de dois jogos de qualifica-
ção para o a fase de grupos.
No primeiro set Roberto até
fez os dois primeiros pontos
para Portugal, mas a Sérvia
empatou de imediato. Com
um grande ambiente no re-
cinto, os adeptos viram os
sérvios a aumentarem o rit-
mo de jogo e a superio-
rizarem-se à dupla portu-
guesa e estarem, a certo
momento, a vencer por uma
diferença de 10 pontos. Por-
tugal ainda conseguiu recu-
perar alguma da desvanta-
gem, porém a consistência
da Sérvia neste set foi a cha-
ve para o vencer por 21-13.

O segundo set foi bas-
tante renhido. Portugal en-
trou a vencer novamente,
mas o jogo estava constan-
temente empatado. Vimos
uma dupla melhor nos ser-
viços e nos momentos ofen-
sivos a vencer por 9-7 a meio
do set. Apesar de Portugal
ter aumentado a qualidade
do seu jogo comparativa-
mente ao primeiro set, a
sérvia conseguiu dar a volta
ao resultado e vencer por
21-18.

Os portugueses foram

17.ºs classificados e conquis-
taram mais 320 pontos para
o ranking da FIVB.

No fim da partida Kibi-
nho disse em entrevista, que
“o que correu mal no jogo
foi o sideout, referiu que este
ao não ser eficaz tornou-se
muito difícil vencer a parti-
da”. O atleta referiu que
para o segundo set, no qual
estiveram melhor, o objetivo
era “mudar alguma coisa,
nada estava a funcionar e
nós fomos tentar melhorar
o nosso serviço e fazê-los
mexer mais para a linha e
jogar mais para o meio, mas
foi difícil”. Quando questi-
onado acerca do jogo se-
guinte, Kibinho referiu com
toda a convicção que este
era para ganhar pois era a

única forma de se manter na
prova.

No segundo jogo a du-
pla portuguesa enfrentou os
russos Yarzutkin e Sivolap.
O primeiro set começou bem
para Portugal que se viu a
vencer nos momentos inici-
ais, porém a Rússia conse-
guiu aumentar a pressão
ofensiva e esteve a vencer
por 17-15. Com uma claque
jovem, mas muito ativa nas
bancadas, Roberto e Kibinho
conseguiram dar a volta ao
resultado e vencer por 22-
20.

No segundo set Portu-
gal esteve muito forte com
Kibinho muito competente
nos blocos e Roberto muito
ativo no ataque, e esteve a
vencer por 16-11. O set esta-

va estável e consistente para
os portugueses até que os
russos concretizaram vári-
os pontos seguidos e empa-
taram eventualmente o jogo
19-19. Nos momentos finais
o set estava muito renhido,
mas Portugal conseguiu sair
por cima e vencer 28-26.

Após o jogo Roberto Reis
explicou ao jornal Defesa de
Espinho que “queríamos
muito uma vitória no World
Tour. Já temos muitos anos
de voleibol e apesar da nos-
sa experiência a nível do
World Tour ser muito pou-
ca utilizamos a que temos
do indoor e conseguimos
vencer uma dupla russa que
são uns craques. Ainda não
estou em mim só de pensar
que venci este jogo a este

adversário”. O mesmo
acrescentou que foi funda-
mental mudar a mentalida-
de que tiveram comparati-
vamente ao primeiro jogo
devido “à pressão de jogar
em casa e de ter os amigos e
pessoas que gostamos na
bancada. Conseguimo-nos
abstrair disso e impor o nos-
so jogo”. Relativamente à
fase de grupos, Roberto re-
feriu que esperava jogos ex-
tremamente difíceis e que
iam fazer o máximo para
alcançar a vitória.

Já na fase de grupos, a
dupla portuguesa foi derro-
tada pelos norte-americanos
Hyden e Brunner por 2-0
(21-15 e 21-16) e foi elimi-

Fotos PEDRO LUÍS
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nada da competição.
No sábado realizou-se a

final feminina entre as aus-
tralianas Taliqua Clancy e
Maria Artacho e as brasilei-
ras Maria Antonelli e Caro-
lina Salgado. O Brasil ape-
sar do primeiro serviço fa-
lhado, entrou muito bem no
jogo e esteve na maior parte
do set na frente do marca-
dor. Muito consistentes nos
momentos ofensivos mais
que nos defensivos, com ata-
ques muito fortes junto à
rede. No fim do set as aus-
tralianas começaram a ser
mais eficazes que as adver-
sárias e foram muito com-
petentes nos últimos pon-
tos e conseguiram vencer
por 23.21 num set bastante
renhido.

No segundo set a com-
petitividade manteve-se e o
set esteve muito equilibra-
do com a liderança a variar
constantemente entre as
duas equipas. A meio do set
a Austrália começou a ser-
vir melhor e a ser muito efi-
caz na defesa, conseguiu
descolar-se do Brasil e ven-
cer o set por 21-17. Foram
assim as grandes vencedo-
ras femininas do Espinho
Open 2018.

No final da partida as
campeãs referiram que “tí-
nhamos o nosso plano de
jogo e sabíamos o que que-
ríamos fazer e conseguimos
cumpri-lo. Jogo a jogo va-
mos crescendo e melhorar o
nosso jogo. É ótimo jogar a
um nível tão alto e estamos
entusiasmadas para o futu-
ro”.

O domingo trouxe a
grande final masculina,
frente a frente os brasileiros
Ricardo Santos e Gustavo
‘Guto’ Carvalhaes e os letões
Smedins e Samoilovs. No
primeiro set a Letónia este-
ve claramente melhor que o
seu adversário, a meio do

set vencia por 10-6 e notava-
se a superioridade ofensiva
dos mesmos o que, conse-
quentemente, revelou vári-
os erros da defesa brasilei-
ra. A partir do tempo técni-
co a Letónia atacou de for-
ma mais técnica e melhor
construída, devido à exce-
lente participação de Samoi-
lovs, e venceu o primeiro
set por 21-13.

No segundo set o Brasil
entrou muito forte e rapida-
mente esteve a vencer por
10-5. Os letões ainda conse-
guiram ganhar algum ter-
reno e estar a perder apenas
por um ponto (17-16), mas
os brasileiros conseguiram
manter o ritmo e vencer o
set por 21-19. O jogo foi des-
ta forma “à negra”. Este úl-
timo set foi renhido até ao
fim, ambas as equipas a dar
tudo e nenhuma conseguiu
propriamente ter uma lide-
rança fixa pois o jogo estava
constantemente empatado.
A Letónia eventualmente
conseguiu descolar do Bra-
sil ao defender de forma
mais competente e a concre-
tizar mais ataques e antes
do primeiro time out vencia
por 13-10. Após este time
out o Brasil conseguiu em-
patar novamente o jogo e a
partir daqui ambas as du-
plas estavam constantemen-
te a ter a possibilidade de
fazer match-point, ou seja,
vencer o jogo. Os brasileiros
ainda temeram uma possí-
vel lesão do veterano Ri-
cardo Santos, mas o jogo
prosseguiu de forma nor-
mal. A excelente prestação
defensiva de Guto não sal-
vou o Brasil, que acabou por
perder por 22-20.

No rescaldo da vitória,
Smedins e Samoilovs con-
fessaram que “a chave da
vitória foi a luta até ao fim,
toda a gente precisa de jo-
gar até ao fim e cobrir os
erros do adversário”.

Presidente
da Câmara
garante etapa
do World Tour
em 2019

O presidente da Câmara Municipal de
Espinho, Pinto Moreira, no final disse que
“o jogo foi extraordinário” e que se “assis-
tiu a uma grande final”. Quando questio-
nado acerca dos objetivos que a Câmara
teve para o Espinho Open, o presidente
referiu que os objetivos eram “defender os
pergaminhos da cidade relativos ao volei-
bol. A Baía tem uns areais fantásticos e

umas condições conhecidas mundial-
mente e, portanto, acho que fizemos jus a
essa fama. O segundo grande objetivo
era ter uma grande interatividade com a
comunidade local que vive intensamen-
te o voleibol que é a nossa modalidade de
eleição. Penso que isso foi conseguido, os
espinhenses vivem o voleibol com uma
paixão muito grande e isso foi visível
nestes dias”.

Pinto Moreira ainda acrescentou que
“Espinho tem a melhor infraestrutura
desportiva que existe – a praia”, e que a
vão “explorar em diversos desportos
como o voleibol, o andebol, o ténis e o
futebol de praia”. Também referiu que
“os projetos de aposta em desportos ná-
uticos como o Espinho Surfj Destination
são essenciais para a marca da cidade”.
Finalizou ao garantir que “em 2019 irá
ser realizada, novamente, em Espinho,
uma etapa de quatro estrelas do World
Tour de voleibol de praia”.

Eduardo Pedrosa da Costa

A dupla portuguesa feminina, com a
espinhense Vanessa Paquete e Gabriela Co-
elho conquistou o 17.º lugar no Open de
Espinho e somou 320 pontos no ranking
mundial, tendo ficado à frente de duplas
bem mais experientes como a austríaca
Schutzenhofer/Plesiutschnig ou a italiana
Zuccarelli/Traballi.

No final, a espinhense Vanessa Paquete
reconheceu que “depois do jogo com as
alemãs (Anna Behlen e Sarah Schneider),
ficámos com a sensação de que poderíamos
ter ganho e se isso acontecesse ficaríamos
em primeiro na poule (assegurando a 9.ª
posição), mas é igualmente um facto que
quando viemos para esta competição não
estávamos a ponderar sequer lutar pelo
primeiro lugar na fase de grupos. Claro que

Espinhense Vanessa Paquete
faz “balanço positivo”

ganhar é sempre o nosso objetivo, mas
o balanço tem de ser positivo, pois correu
melhor do que estávamos à espera, dado
que nós não temos tanta experiência como
as duplas que enfrentámos”, concluiu
Vanessa Paquete.

Eduardo Pedrosa da Costa

Fotos PEDRO LUÍS
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Seis centenas assinalam
fim de ano letivo
na Escola de Espinho 3

Realizou-se uma vez
mais o já tradicional arrai-
al de fim de ano, organiza-
do pela APE3 – Associação
de Pais e Encarregados de
Educação de Espinho 3.

Este evento que se rea-
liza habitualmente no es-
paço de recreio da escola
(que foi igualmente alvo
de uma intervenção por
parte da APE3 a nível de
pinturas e melhoria das
condições gerais deste es-
paço), acabou por se reali-
zar na Escola Sá Couto, em
virtude das condições cli-
matéricas instáveis que
poderiam inviabilizar a re-
alização deste evento.

Assim, com a agilização
da diretora do Agrupamento
de Escolas Dr. Manuel La-
ranjeira, Ana Gabriela Mo-
reira e do coordenador da
Escola Sá Couto, Luís Miguel
Montenegro, foi concedido à
APE3 a possibilidade de le-
var a cabo o seu evento neste
recinto.

A festa contou com uma
estrutura organizativa de cer-
ca de 20 pais membros da
APE3, tendo acolhido mais
de 600 pessoas que assisti-
ram às atuações dos diversos
grupos de alunos da pré, 1º,
2º, 3º e 4º anos, cuja temática
deste ano foi o Campeonato
Mundial de Futebol.

Os finalistas da pré-pri-
mária e 4.º ano tiveram ain-
da uma pequena cerimónia
de entrega de diplomas e

receberam uma lembrança
da APE3.

O evento contou ainda
com uma performance sur-

presa preparada pelas au-
xiliares de ação educativa,
que se aliaram uma vez
mais à APE3 auxiliando

esta associação a concre-
tizar mais um evento que
se pautou por um grande
sucesso, enaltecendo o
espírito de união e en-
treajuda entre pais, alu-
nos, corpo docente e cor-
po não docente.

A festa decorreu en-
tre as 17 horas com as
atuações dos alunos, ten-
do o arraial sido pauta-
do por muita música, e
animação tendo termina-
do já próximo da meia-
noite.

A APE3 fez questão
de “agradecer a todos os
pais que se aliaram a este
evento ,  à  Direção do
Agrupamento, ao coor-
denador da Escola Sá
Couto pela cedência do
espaço que permitiu rea-
lizar o evento sem o risco
de ser cancelado pelas
condições climatéricas
instáveis que se fizeram
sentir ao longo do dia”.

Foto DIREITOS RESERVADOS

Folclore dos Altos-Céus
na festa de Guetim

A Junta de Anta e Guetim organizoumais uma
edição do evento “Guetim em Festa, realizado entre
sexta-feira e domingo, no Parque do Paranho.

O programa abriu com a banda IRS – Isto Rocka
Sempre e contou também com animação para as
crianças – insufláveis e outras diversões –,
GymnoStar e um jogo de futebol veterano – GD
Ronda- AD Guetim. Realizou-se ainda um encon-
tro de motos e motorizadas clássicas, promovido
pela Associação de Motas e Motorizadas Clássicas
de S. Félix da Marinha.

O ponto alto dos festejos ocorreu na noite de
sábado com a realização de um festival de folclore,
com organização do Rancho Nossa Senhora dos
Altos-Ceus (Anta), tendo o cartaz encerrado com o
duo Mário e Hermínio.

Foto FILIPE COUTO

Maria do Carmo Rocha
sucede a Isaura Barge
na presidência do Probus

Maria do Carmo Rocha é
a nova presidente do Probus
de Espinho, que era presidi-
do por Isaura Barge, sendo
coadjuvada no Conselho
Diretor para

o mandato de 2018/2019
por Rosa Martins Freitas
Duarte (secretária) e Manuel
Matos Monteiro (tesoureiro).

Nicolau João Teixeira

Azevedo preside à Assem-
bleia Geral e Fernanda Go-
mes Ferreira é a secretária.

Belmiro Mendes Rocha é
o presidente do Conselho Fis-
cal, assumindo Isaura de Pi-
nho Rodrigues Barge e Sofia
Bodas Sampaio os cargos de
vogais.

A transmissão de tarefas
registou-se no jantar come-

morativo do 21.º aniversário
do Probus de Espinho, reali-
zado no domingo, no Hotel
Praiagolfe, com a presença da
vereadora Lurdes Ganicho e
os rotários Maria do Carmo e
Ezequiel Jorge.

Maria do Carmo Rocha
vincou a essência da ativi-
dade do Probus no âmbito
sociocultural e no acompa-
nhamento solidário dos seus
membros. Isaura Barge agra-
deceu o apoio nas ações dos
mandatos anteriores e Lurdes
Ganicho disponibilizou o
contributo da Câmara Muni-
cipal para a vertente da ação
social.

António Pinto de Oliveira
preside de novo ao Rotary
– palestra com Eurico Gomes

A presidente ces-
sante do Rotary de Es-
pinho, Rita  Soares, pas-
sou o testemunho a
António Pinto de Oli-
veira, presidente en-
trante (e que o faz pela
quinta vez), no decur-
so de um almoço festi-
vo realizado no sába-
do, no Hotel Praiagolfe,
com a participação de
clubes rotários dos
distritos de Aveiro e
Porto.

Entretanto, o Ro-
tary de Espinho reali-
zará, uma tertúlia no
Esquimó, às 21h30 de
sexta-feira.

A tertúlia “Dar à
letra com…” Eurico
Gomes (antigo jogador
de futebol do FC Porto,
Benfica e Sporting e
atual treinador do Co-
va da Piedade) terá o
tema “Futebol é Des-
porto?”.
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Carolina Moreira

Este evento criado pela
ativa dupla de ex-atletas
teve o seu início em 2010
quando ”eu e o João come-
çamos a pensar, numa par-
te final da carreira, num
prolongamento do que fi-
zemos enquanto atletas”,
afirmou Miguel Maia. “As-
sim criámos este torneio
também para conjugar vá-
rias gerações de atletas, e
clubes diferentes que tra-
gam equipas de Portugal
inteiro e proporcionar bons
momentos a todos eles”, re-
feriu, ainda, Miguel Maia.

A Academia Maia Bre-
nha, com objetivo inicial de
captar jovens para a prática
da modalidade de excelên-
cia dos dois campeões mun-
diais, tem evoluído até à
atualidade, e hoje promove
e fomenta a divulgação da
modalidade, de referência
a nível nacional, mas tam-
bém mundial. Assim, o
AMB tem crescido em gran-
des proporções quer em
qualidade, quer em quanti-
dade. “Começamos com 600
pessoas e fomos desenvol-
vendo, aprimorando, modi-

ficando e corrigindo os er-
ros e hoje, temos muito or-
gulho no que o nosso proje-
to se transformou. Aumen-
támos o número de campos
e atletas, escolas e clubes,
temos apostado na qualida-
de em todos os setores”,
disse João Brenha.

Também os treinadores
afirmam a importância deste
evento quer para a formação
e experiência dos atletas que
treinam. Adelaide Gouveia,
do Clube Escola Levada afir-
ma que se trata de “uma ex-
periência única para os joga-
dores terem, no final da épo-
ca, um torneio em que parti-
cipam atletas de todo o mun-
do. Mesmo para os alunos
mais fracos, é uma oportuni-
dade para alcançarem o nível
das mais fortes, pois passam
o dia a jogar, e todos dão o
seu contributo para o sucesso
da equipa. Aprendem assim
a serem mais maduros, mais
motivados e mais experien-
tes a nível de técnico. Tam-
bém segundo António Na-
tário, treinador da Associa-
ção Académica de Espinho,
“o AMB é um torneio que
serve como uma preparação
para a época seguinte e o fac-

to de os jogadores gostarem
de voleibol, estarem focados,
apesar do cansaço e das difi-
culdades, fá-los crescer e evo-
luir tecnicamente. Mas tam-
bém por estarem num tor-
neio de grande dimensão,
num ambiente de festa, tam-
bém lhes oferece experiência
pois conhecem colegas, cri-
am amizades e ensina-lhes
que o desporto não é só com-
petição”.

E uma das grandes espe-
cificidades deste evento
deve-se ao incentivo dado à
sociabilidade através da or-
ganização de festas e conví-
vios, que este ano decorre-
ram no Eleven’s Caffe e na
Piscina Solário Atlântico.
De acordo com João Brenha,
“tentamos proporcionar um
encontro de culturas com
pessoas de diversos países
e assim criar um ambiente
de partilha. Nós vivemos
em comunidade, necessita-
mos um dos outros e o vo-
leibol é um desporto cole-
tivo, que exige convívio.
Tentamos incentivar a par-
tilha de experiências e in-
formações entre atletas, vo-
luntários e todos os envol-
vidos”.

Uma prova desse bom
convívio foi a boa disposi-
ção e adaptabilidade das
equipas estrangeiras, pro-
venientes da Alemanha,
Bélgica, Brasil, Espanha e
França. “As festas são mui-
to importantes para nós e
para toda a gente, pois pro-
porciona o ambiente ideal
para conhecermos novas
pessoas, novos amigos com
os mesmos interesses e as-
sim sentirmo-nos mais in-
tegrados, já que não parti-
lhamos da mesma língua
nem cultura”, disse Ben-
Simon Bonin do clube ale-
mão TV Rottenburg.

Contudo, foi o All Star
Game o maior e mais alto
ponto do evento, visto que
se realizou o icónico jogo
de voleibol entre os jogado-
res da Federação Portugue-
sa de Voleibol, mas marca-
do também pela presença
de Rosa Mota e de três cam-
peões mundiais de vólei de
praia – Ágatha Bednarczuk,
Alison Cerruti e Ricardo
Santos –, que graças ao
Open de Espinho de volei-
bol de praia, se encontra-
vam cá, e terão sido, assim,
homenageados. “O Mundi-

al de Voleibol Praia em Es-
pinho foi a ‘cereja no topo
do bolo’ pois 80 por cento
dos atletas aqui presentes,
nunca tinham presenciado
um jogo do Mundial nem
tinham visto os ídolos que
aqui estão presentes. Por
esse emotivo, os atletas sai-
rão daqui muito maiores,
com uma vontade enorme
de voltar para o próximo
ano”, afirmou Miguel Maia.

Mas o AMB não propor-
ciona bons momentos ape-
nas aos atletas e aos que
estão diretamente envolvi-
dos. A sua área de influên-
cia abrange toda a popula-
ção e o concelho espinhense.
“É um dos grandes marcos
da nossa cidade a nível anu-
al, isto porque não só os
jovens esperam pelo AMB,
mas também todos os co-
merciantes. O AMB entra
em cada casa, quer pela
movimentação e animação
fora do normal e do que é
habitual de observar na ci-
dade e transfiguram”, dis-
se Miguel Maia.

Já os espinhenses presen-
tes no campo de voleibol e no
torneio, adoram o AMB, e ain-
da mais representando a sua

cidade. “É fantástico poder
demostrar a outros países e
cidades a nossa terra e clube,
porque jogar pelo Espinho é
muito diferente de jogar em
qualquer outra, pois sentimos
no coração a força de ganhar,
a garra e a paixão pela com-
petição, e isso envolve-nos
muito no clube”, referiu
Beatriz Alves e Mariana Cor-
reia, atletas do Sporting Clu-
be de Espinho.

Este evento multicultural,
incentiva e motiva até os mais,
pois segundo a Filipa e a
Maria, atletas com apenas 10
anos de idade, do Clube
Académico de Bragança, “eu
sempre quis muito participar
no AMB porque é um torneio
onde posso aprender mais
coisas novas e ganhar mais
experiência, pois queremos
chegar o mais longe possível
e atingir o nível das meninas
mais velhas”.

Também os membros do
staff e os voluntário realiza-
ram um trabalho importan-
tíssimo, que sem o qual este
evento não teria sido possí-
vel. Os 220 voluntários que se
encontravam no recinto, se-

Fotos PEDRO LUÍS

“AMB,
quem não vem,

não vê”
Espinho acolhe mais

de 3000 atletas em seis
dias de torneio

Espinho deu as boas-vindas ao maior evento de

voleibol jovem da Europa, o AMB Volleyball

Cup. Esta comemoração da modalidade foi

organizada pelos campeões olímpicos João

Brenha e Miguel Maia, e decorreu esta última

semana, de 3 a 8 de julho, nos diversos

complexos desportivos da área, como a Nave

Desportiva de Espinho, a Associação Académica

de Espinho, o Pavilhão Municipal Napoleão

Guerra em Cassufas (Anta) e Esmoriz Ginásio

Clube. A sua VII edição contou com a

presença de 80 membros do staff, de

220 voluntários e 3000 atletas, provenientes de

91 clubes e 270 equipas nacionais, mas

também de além-fronteiras que compartilhavam

do mesmo desejo de vencer.
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Miguel Maia
“Hoje estamos mais ex-

perientes e as pessoas es-
tão mais competentes e com
qualidades que proporcio-
nam uma boa estadia e
competição a todos os atle-
tas. Nós tentamos que não
haja problemas. A logística
é gigante e o staff também
para garantir uma boa es-
tadia e competição e que
nada falte. Em todos os
aspetos os jogadores estão
perto de ídolos, conseguem
criar novas amizades a ní-
vel internacional, partici-
pam em festas. É um incen-
tivo e sentem que estão a
fazer algo de bom para a
sua vida futura e vida pes-
soal.

Alejandra Nieto (Club
VoleyTorredolones
– Espanha)

“Muitos clubes da co-
munidade madrilena já
participaram no AMB e a
palavra passou. Ouvimos
falar muito bem do evento
e decidimos participar. Jo-
gar com outros clubes faz
com que haja muitas expe-
riências com gente de ou-
tros de países. Ganhamos,
também, como equipa não
só pela viagem como por
passarmos horas juntas e a
competir”.

Idner Martins
(TV Rottenburg
– Alemanha)

“Já estou na modalida-
de há 26 anos de jogo e
continuo sempre a apren-
der. Qualquer desportista
que chega a este ponto nun-
ca para de aprender. É
como na medicina. A pri-
meira ideia é conseguir le-
var o título do AMB e ga-
nhar mais qualquer coisa
por ter participado para
mostrar na Alemanha a
importância destas vitóri-
as. É uma forma de motiva-
ção para que outras equi-
pas alemãs possam vir a
participar em torneios des-
tes”.

Voleibol
com estrelas
no All Star Game

“Eventos com a magnitude do AMB
Volleyball Cup são muito importantes, pois
fazem com que os olhos de uma criança
brilhem” – Ágatha Bednarczuk, campeã
mundial de voleibol de praia.

Na VII edição do AMB Volleyball Cup,
organizada pelos ex-atletas Miguel Maia e
João Brenha, foi realizado, pelo sétimo ano
consecutivo, o All Star Game, um jogo de
vólei entre grandes personalidades do vo-
leibol português. Este jogo, disputado na
Nave Desportiva de Espinho, na sexta-feira,
contou com a presença e homenagem aos
campeões mundiais brasileiros de voleibol
Ágatha Bednarczuk, Alison Cerruti e

Ricardo Santos, da campeã de atletismo Rosa
Mota, do presidente da Câmara Municipal de
Espinho, Pinto Moreira e dos jogadores da
Federação Portuguesa de Voleibol.

Com transmissão televisiva em direto para
o canal ‘A Bola TV’, as cerca de 4000 pessoas
e voluntários que estavam presentes, mostra-
ram ao mundo uma multidão cor-de-laranja,
sempre apoiando o projeto de Miguel Maia e
João Brenha.

O serão iniciou-se com um jogo entre
treinadores das diversas equipas, contudo o
ponto alto da noite foi quando a equipa da
Seleção Portuguesa de Sub20 masculina de
voleibol, após a apresentação individual dos
seus jogadores, foi dividida em duas equipas,
confrontando-se. Segundo o jogador da
seleção nacional Alex Ferreira, “já participo
neste evento desde a sua criação, a evolução
tem sido enorme e hoje são muitas pessoas
presentes. Por esse motivo temos de mostrar
ao País a importância da modalidade e dar o
nosso contributo para tal. Esta partida é uma

boa experiência para os jovens e todos os
participantes pois apreciam o jogo, conhe-
cem-nos, veem-nos ao vivo e isso incentiva-
os”.

Para além disso, também de grande im-
portância foram as homenagens aos três cam-
peões mundiais, entregues por Rosa Mota e
pelo presidente da Câmara Municipal de Es-
pinho a Ágatha Bednarczuk, Alison Cerutti e
Ricardo Santos, que se encontravam presen-
tes no Mundial de Voleibol a decorrer na
Praia da Baía em Espinho. De acordo com
Ricardo Santos, em relação ao Mundial “es-
tou pela primeira vez em Espinho e é uma
cidade acolhedora e de enorme educação que
nos tratou muito bem. Fico emocionado por
poder fazer parte desta experiência. São estes
bons momentos que o voleibol nos proporci-
ona.”

Já em relação ao AMB, e todo o projeto
criado, Alison afirmou que “o desporto é uma
ferramenta necessária e este evento é assim
uma forma de incentivar, não só o voleibol

mas também a interculturalidade num só
elenco. Sinto-me um privilegiado por ter
estado aqui e um momento destes é inesque-
cível e especial”. E também Rosa Mota dá a
sua opinião sobre o evento AMB:

“Conheço o Miguel Maia e o João Brenha
como atletas mas também como os grandes
homens que são, e hoje, eles estão de para-
béns pois não é fácil organizar um evento
desta dimensão. É um grande orgulho, quer
para Portugal, como para a cidade de Espi-
nho, que era a casa de um grande amigo
meu, o António Leitão”, afirmou.

MPor fim, após as homenagens e o fim
de jogo, o público foi para o campo para
conhecer os seus ídolos, tirar fotos e pedir
autógrafos. “É fantástico conhecê-los, vejo
os jogos pela televisão mas estar com os
jogadores ao vivo e ter a oportunidade de
falar com eles, é uma experiência absoluta-
mente incrível e diferente”, afirmou uma fã.

Carolina Moreira

António Octávio (Toninho), figura ligada ao voleibol e ao
Sporting Clube de Espinho, foi homenageado pelos atletas

olímpicos espinhenses, Miguel Maia e João Brenha

parados por setores, quer alo-
jamento, alimentação ou se-
gurança, tiveram um papel
essencial. “Já tive experiên-
cia de voluntariado anterio-
res mas participar no AMB é
muito diferente pois traz um
grande número de pessoas, e
isso requer uma responsabi-
lidade reforçada no trabalho
que desempenhamos. Mas
em geral concretizei todas as
expectativas, o pessoal é im-
pecável e conheci muita gen-
te”, disse o voluntário Diogo
Pereira.

No final, os cerca de 1500
jogos determinaram as equi-
pas vencedoras de cada cate-
goria, desde o escalão dos
Minis até aos Sub23 (femini-
nos e masculinos). Foram
então entregues os prémios
de campeões, tal como dos
prémios de Melhor Jogador.
O clube Villalba de Madrid,
conquistou o primeiro lugar,
em ambos os géneros, no es-
calão dos Infantis. “Estamos
muito felizes e orgulhosas de
termos representado Madrid.
Agora queremos voltar às

nossas famílias e voltar para
casa, levando estas grandes
memórias e experiências, to-
das juntas”, disseram as jo-
gadoras da equipa madri-
lense.

Nos Iniciados Femininos,
venceu a equipa Christus, do
Brasil. “Queremos agradecer
a esta cidade linda, o acolhi-
mento com que nos recebeu,
proporcionando-nos uma
forte competição, a oportuni-
dade de honrar o Brasil e para
ano estaremos cá de novo”,
afirmou o treinador da equi-
pa.

Já nos Iniciados Masculi-
nos, a equipa TV Rottenburg
da Alemanha, foi a vencedo-
ra. No escalão de Cadetes
Femininos venceu o Colégio
Marista de Carcavelos, nos
Cadetes e Juvenis Masculi-
nos, o Sporting Clube de Es-
pinho. Nos Juvenis Femini-
nos venceu o Ginásio Clube
de Santo Tirso.

As Juniores representadas
pelo clube de Madrid, e os
masculinos pela Associação
Académica de Espinho foram
os vencedores.

“O AMB é um evento em

Fotos PEDRO LUÍS

que participo todos os anos,
mas este ano superou todas
as expectativas. Melhora de
ano para ano e estarei cá no-
vamente porque como espi-
nhense, temos o dever de
honrar esta cidade tal como o
João Brenha e o Miguel Maia
o fizeram outrora”, disse .

�o atleta Francisco Sil
Almeida, da Académica de
Espinho.

Por fim, na categoria de
Sub23 feminino venceu o Vi-
tória Sport Club e masculino
o Sporting Clube de Espinho.

Por fim este evento de
uma logística complexa, des-
pede-se de Espinho este ano,
mas já tem data programada
para o próximo, prometendo
sempre apostar cada vez mais
na qualidade do evento. “Va-
mos sempre tentar melhorar
de ano para ano, em prol da
modalidade que nos fez se-
guir a carreira”, afirmou
Miguel Maia. Este foi um
evento que ficará sempre na
memória de quem participa,
“AMB, quem não vem, não
vê”, finalizaram os jogadores
do Sporting Clube de Espi-
nho, de Sub23.
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Os veteranos masculinos
do atletismo do Sporting Clu-
be de Espinho/António Lei-
tão, tiveram uma fantástica
participação nos Campeona-
tos Distritais, realizados no
fim-de-semana na pista de
Vagos, ao alcançarem o ter-
ceiro lugar. A equipa consti-
tuída pelos atletas, Vitor
Ferreira, Jorge Vicente de
Sousa, Carlos Miranda, João
Moreira, José Castro, Abílio
Santos, Pedro Santos, Tiago
Oliveira, Bruno Silva, Carlos
Ferreira, João Barbosa, Rui
Santos, Paulo Oliveira e Jor-
ge Coelho, Paulo Reis e Rui
Silva, obteve 29 medalhas nas
diversas especialidades do

Veteranos do Sporting Espinho/António Leitão
em terceiro lugar no Campeonato Distrital

atletismo, salto em compri-
mento, salto em altura, lança-
mento do peso e dardo, 100,
200, 400, 800, 1500, 3000 e
5000 metros, 400 metros bar-
reiras, 3000 metros obstácu-
los e as estafetas 4x100 e 4x400
metros. O atleta em maior
destaque foi o Tiago Oliveira
que obteve cinco medalhas,
seguindo-se o Carlos Miran-
da e Rui Santos com quatro
medalhas cada um. Carlos
Ferreira e Paulo Reis obtive-
ram três medalhas, Pedro
Santos, Abílio Santos e Paulo
Oliveira duas e Bruno Silva,
Vitor Ferreira, Jorge Sousa e
João Barbosa uma medalha.

A Equipa esteve presente

no 4.º Grande Prémio de San-
ta Maria de Lamas, no sába-
do, onde obteve o 1.º lugar
por equipas, com destaque
para o atleta Fábio Correia
que ficou classificado no 3.º
lugar da geral. Participaram
ainda os atletas José Cabral
(8.º), Augusto Aluai (13.º)
Tiago Coelho (14.º), Ricardo
Pereira (78.º), Jorge Fontes
(85.º), José Pereira (95.º) Paula
Oliveira (119.º) e António
Albuquerque (desistiu por
lesão).

Entretanto, a equipa de
Trail esteve representada no
Ultra Trail Douro Paiva pela
atleta Lenita Lemos que obte-
ve o 2.º lugar F50.

Renato Sousa (Rio Largo) vence
4.º GP Atletismo de Lamas

Este sábado, realizou-
se mais uma edição (a quar-
ta) do Grande Prémio de
Atletismo de Santa Maria
de Lamas. Como já é tradi-
ção, os atletas tiveram pela
frente um duro trajeto alia-
do ao calor que se faz sentir
por estes dias.

A correr perto de casa,
o Rio Largo Clube de Espi-
nho fez-se representar por

cinco atletas, tendo conquis-
tado o lugar mais desejado
de todos.

Renato Sousa percorreu
os 10 quilómetros em 34 mi-
nutos e 21 segundos e foi o
grande vencedor da prova.
O atleta conseguiu isolar-se
já na parte final da primeira
das duas voltas ao circuito,
para nunca mais perder a
liderança. António Sousa

(Ripolins Grijó a Correr) foi
segundo e Fábio Correia
(Sporting Clube de Espinho/
António Leitão) foi terceiro.

De volta aos atletas do
Rio Largo, Ricardo Pereira
(55m 55s) foi 39.º no escalão
sénior, José Falcão (56m20s)
foi oitavo nos M60, Alfredo
Santos (57m04s) foi 30.º nos
M50 e Adriano Queiroz
(57m23s) foi 12.º nos M60.

Académica de Espinho
em Assembleia Geral

José Silva (GD Ronda)
em segundo
em Carregal do Sal

Debaixo de um sol
abrasador, estiveram “on
fire” os atletas do Grupo
Desport ivo Ronda na
Prova de Atletismo de
Carregal do Sal.

José Joaquim Si lva
voltou a conquistar mais
um pódio concluindo os
10 quilómetros da corri-

da em 35m40s, sendo o
segundo melhor no esca-
lão M/45.

Já Deolinda Ferreira
com 51m46s foi quarta na
classe de veteranos fe-
mininos, enquanto Ana
Paula foi a sexta melhor
na mesma categoria com
52m01s.

Torneio
de futebol
de veteranos
em Cassufas

A Associação Despor-
tiva de Esmojães vai reali-
zar no sábado, a partir das
15 horas, no Complexo
Desportivo de Cassufas, em
Anta, um torneio de futebol
de veteranos que irá contar
com  a participação, além
da equipa anfitriã, do Fute-
bol Clube do Porto, Sporting
Clube de Espinho e União
Desportiva Oliveirense.

Os jogos começam às 15
horas, com o Associação de
Esmojães-FC Porto, seguin-
do-se-lhe o Sporting de Espi-
nho-Oliveirense (16 horas),
o encontro entre vencidos, às
17 horas e a final, às 18 horas.

A Associação Acadé-
mica de Espinho vai reali-
zar hoje (dia 12), pelas 21
horas, uma Assembleia

Geral Ordinária, nas insta-
lações do Pavilhão Ar-
quiteto Jerónimo Reis, em
Espinho, com a seguinte or-

dem de trabalhos:
1 – Apreciação, discus-

são e aprovação do Plano
de Atividades e Orçamento
para o ano Desportivo de
2018/2019;

2 – Ratificação de deli-
beração da Direção no que
toca à redistribuição de
pelouros, relativamente ao

que consta da ata relativa à
eleição da Direção e do re-
gisto comercial:

3 – Alteração do mon-
tante da quota mensal a
pagar pelos sócios para €
3,00;

4 – Discussão de qual-
quer outro assunto de inte-
resse para o clube.

Entretanto, a assembleia
deliberará validamente à
hora designada se estive-
rem presentes a maioria dos
sócios no pleno gozo dos
seus direitos. Deliberará,
contudo, com qualquer nú-
mero de sócios presentes,
trinta minutos após a hora
marcada.
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Telefones úteis Segurança Social ..................... 227 341 956
Táxis (Câmara) ....................... 227 343 167
Táxis (Conc. Espinho) ........... 800 208 202
Táxis Costa Verde .................. 227 340 118
Táxis (N.ª Sr.ª d'Ajuda) ......... 227 340 010
Táxis União, Lda. ................... 227 348 017
Táxis Unidos ........................... 227 342 232
Táxis Verdemar ...................... 227 343 500
Tesouraria Fazenda Pública . 227 332 087
Tribunal ................................... 227 331 330

A. Viação Espinho ................. 227 341 296
Biblioteca ................................. 227 335 800
Bomb. V. Espinho .................. 227 340 005
Bomb. V. Espinhenses ........... 227 340 042
Câmara Municipal ................. 227 335 800
Centro de Saúde ..................... 227 334 020
Cliesp ....................................... 227 330 410
Clínica Costa Verde ............... 227 345 885

Anta
Assoc. Socorros Mútuos de
S. Francisco de Assis de Anta .... 227 340 103
Farmácia ........................................ 227 341 109
Farmácia MAIS ............................  227 341 409
Junta Freguesia ............................. 227 346 453
Lar da 3.ª Idade ............................ 227 330 900
Unidade de Saúde ....................... 227 334 060
Táxi ........................ 966 527 887 / 227 325 242

Guetim
Junta Freguesia ............................. 227 344 226

Paramos

Silvalde
Junta Freguesia ....................... 227 344 017
Unidade Saúde Marinha ....... 227 343 101
Unidade Saúde Silvaldinho . 227 343 642

Clínica N.ª S.ª d'Ajuda .......... 227 342 695
Clínica S. Pedro ...................... 227 344 714
Clín. Dr. J. Mendes & Filha .. 227 341 710
COGE - Clínica Santa Casa .. 227 330 960
Policlínica ................................ 227 330 640
CTT - Rua 19 ........................... 227 330 631
EDP - Avarias ......................... 800 506 506
EDP - Leituras ......................... 800 507 507
EDP - Comercial ..................... 808 505 505
Estação CP ............................... 808 208 208

Fisioclínica ............................... 227 314 986
Brigada Fiscal .......................... 227 341 196
Hospital Espinho ................... 227 331 130
Hospital V. N. Gaia ............... 227 865 100
S. Sebastião (S.M.Feira) ......... 256 379 700
Junta Freguesia de Espinho . 227 344 418
PSP ............................................ 227 340 038
Registo Civil ............................ 227 332 060
Repartição Finanças ............... 227 332 070
Saneam. Básico (avarias) ...... 227 335 840

Centro Social ........................... 227 330 870
Farmácia .................................. 227 346 388
Junta Freguesia ....................... 227 342 710
Reg. Engenharia ..................... 227 342 023
Unidade de Saúde .................. 227 345 001
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Campeonato a 12 de agosto
com o Sp. Espinho na Série B
Taça de Portugal a 9 de setembro

A edição deste ano do Campeonato de
Portugal terá um formato diferente da dis-
putada no ano passado. A prova irá contar,
apenas, com quatro séries onde estarão in-
cluídos 72 clubes (18 em cada série). A partir
de 25 de maio de 2019 irá disputar-se o
playoff de subida.

A fase regular terá início a 12 de agosto,
até 12 de maio de 2019 e será composta por
34 jornadas.

No final, serão apurados os dois primei-
ros classificados de cada série para o playoff
de subida, que será realizado nos mesmos
termos que o que decorreu na temporada
finda, com a realização de quartos-de-final
(25 de maio e 2 de junho de 2019), meias-
finais (9 e 16 de junho de 2019) e uma final
(23 de junho de 2019) de onde irá sair o
campeão nacional. Os finalistas garantem,
desde logo, a subida à II Liga.

No que toca a descidas de divisão, os
últimos cinco classificados de cada série na
fase regular passam para os distritais.

Este novo formato de prova irá, desta
forma, premiar o trabalho realizado por to-
dos os segundos classificados, algo que na
época transata foi criticado pelo facto de o
sistema contemplar, apenas, os dois melho-
res fazendo coincidir essa escolha nas séries
menos competitivas da prova. Note-se que
uma das equipas prejudicadas com esse siste-
ma foi o Sporting Clube de Espinho que este-
ve envolvido naquela que foi considerada a
série mais competitiva do Campeonato, fi-
cando de fora do playoff.

Tigres na Série B com ou sem madeirenses

Este ano o Sporting Clube de Espinho
deverá ficar na Série B, onde deverão estar as

equipas do Felgueiras, Trofense, Pedras
Rubras, Paredes, Leça, Gondomar, Coim-
brões, Lamego, Cinfães, Lourosa, Mêda,
Cesarense, Sanjoanense, Lusitano, Gafanha e
Águeda. A dúvida recai, para já, onde irão
entrar as equipas insulares da Madeira, no-
meadamente, o União da Madeira, Pon-
tassolense e o Marítimo B. Se ficarem juntas
na Série A, o Amarante irá integrar a Série B.
Se ficarem separadas, o Marítimo B irá jogar
na Série B. É, no entanto, mais provável que as
equipas insulares fiquem na mesma série,
por uma lógica questão económica.

As equipas insulares dos Açores irão jo-
gar na Série C.

Taça de Portugal a 9 de setembro

A Taça de Portugal terá início a 9 de
setembro, com a realização da primeira de
sete eliminatórias, disputadas a uma mão, à
exceção da meia-final, que se realizará a duas
mãos.

Na primeira eliminatória participam os
clubes do Campeonato de Portugal, os vence-
dores das Taças Distritais, os clubes segun-
dos classificados de cada campeonato distrital
superior, sendo divididos em oito séries de
acordo com a sua localização geográfica.

Na segunda eliminatória, a 30 de setem-
bro, já entrarão os clubes da II Liga que joga-

rão na qualidade de visitante.
Na terceira eliminatória já irão partici-

par os clubes da I Liga que terão de jogar na
qualidade de visitantes.

Entretanto, se os jogos estiverem empa-
tados no final do tempo regulamentar, vão
a prolongamento (30 minutos) e se a igual-
dade subsistir, procede-se à marcação de
grandes penalidades.

A meia-final será uma exceção em caso
de empate nas duas mãos. Nos casos em que
no final do tempo regulamentar do segun-
do jogo de uma meia-final, os clubes estive-
rem cada um com uma vitória, é apurado
para a final o clube que tiver marcado mais
golos nas duas mãos. E se ainda assim a
igualdade persistir ou em caso de empate
em ambos os jogos da meia-final, é apurado
para a final o clube que tiver marcado mais
golos fora de casa, incluindo no prolonga-
mento do segundo jogo. E se mesmo assim
a igualdade se mantiver é realizado um
prolongamento de 30 minutos, dividido em
duas partes de 15 minutos, sem intervalo,
mas com mudança de campo. Quando no
final do prolongamento a igualdade subsis-
tir, os clubes procedem a um desempate
através de pontapés de grande penalidade.

Manuel Proença

GymnoStar na
Gymnaestrada
Nacional

O avançado Van Zeller e
o Sporting Clube de Espinho
‘puseram o preto no branco’
esta semana. O jogador que
está há quatro temporadas de
tigre ao peito, já havia chega-
do a acordo com o clube e,
por isso, já era dado como
certo no plantel às ordens de
Rui Quinta.

Van Zeller, que fez uma
pequena cirurgia ao nariz,
deverá integrar os treinos da
equipa nos próximos dias.

O avançado juntar-se-á ao
defesa central Gil Dias (ex-
Gafanha), ao ponta-de-lança
brasileiro de 22 anos Gustavo
Moura (ex-Volta Redonda -
Rio de Janeiro), ao avançado
de 29 anos brasileiro André

Luiz (ex-Aliança Gandra), aos
defesas centrais João Pinto e
José Santos, ao jovem Luka, a
Bruno Moraes, ao avançado
de 29 anos, Ivan Santos que
regressa a casa depois de ter
representado o Cluj (Romé-
nia), Freamunde e Gondo-
mar, ao médio defensivo João
Ricardo, que na passada tem-
porada ocupou a posição de
lateral-direito, ao médio Joel,
ao ex-júnior Rafa, ao extremo
brasileiro, Paulinho, ao “ca-
pitão” Carlitos e ao guarda-
redes de 26 anos, Victor Braga
(ex-Moreirense) e que nas
duas últimas épocas jogou
por empréstimo no Famalicão
(II Liga) e no Freamunde
(Campeonato de Portugal).

Encontram-se a treinar no
plantel espinhense, à experi-
ência, alguns jogadores, no-
meadamente o nigeriano
John Abraham, avançado de
21 anos (ex-Lixa), Lucas Reis
(ex-júnior União de Leiria), o
guarda-redes Leandro Rodri-
gues (ex-Marítimo B), os ex-
juniores tigres Ferreira e o
guarda-redes Tiago.

Jogos de treino
com os grandes

Os treinos de preparação
para a nova temporada estão
a decorrer em Canelas (Vila

Nova de Gaia).
O primeiro jogo de treino

do Sporting Clube de Espi-
nho da equipa sénior de fute-
bol na época 2018/2019 dis-
putou-se contra o Futebol
Clube de Arouca. O resulta-
do final do encontro com 50
minutos em cada parte foi de
1-1. Marcou pelo Sporting de
Espinho John Abraham.

Com o Futebol Clube do
Porto, os tigres jogaram ante
a equipa principal, campeã
nacional e defrontaram Ca-
sillas, Felipe, Alex Telles,
Óliver, Sérgio Oliveira, Otá-

vio, Hernâni, Gonçalo Paci-
ência e Tiquinho Soares, en-
tre outros. Os espinhenses
saíram derrotados por 4-0,
com golos apontados por
Hernâni, André Pereira e
Adrián López (2).

Na terça-feira a equipa de
Rui Quinta jogou em Paços
de Ferreira, no Estádio da
Mata Real (4-2) e na quarta-
feira, já depois do fecho da
edição, os espinhenses de-
frontaram o Rio Ave no Está-
dio do Rio Ave Futebol Clu-
be, em Vila do Conde.

No sábado o Sporting Clu-

be de Espinho irá jogar com o
Boavista, no Estádio do Bessa
Século XXI, às 11 horas, em
encontro de apresentação dos
axadrezados aos seus associ-
ados. No dia 27, o Sporting
Clube de Espinho irá bater-se
com o Tondela, às 11 horas,
em Tondela e a 4 de agosto no
Torneio Comendador Manu-
el de Oliveira Violas que, este
ano, será disputado no Está-
dio do Bolhão, em Fiães. O
início do Campeonato de Por-
tugal será a 12 de agosto.

Manuel Proença

Van Zeller renova pelos tigres
Derrota com os

dragões campeões
nacionais e empate

em Arouca

cional da Ginástica organiza-
da e dinamizada pela Federa-
ção de Ginástica de Portugal
e conta já com a participação

de mais de 200 clubes, jun-
tando cerca de 3000 ginastas
oriundos de vários pontos de
Portugal para “viver e convi-

ver com as diversas especiali-
dades da ginástica”.

A GymnoStar esteve ain-
da neste domingo no palco

das “Festas de Guetim”, a
convite da Junta de Fregue-
sia, animando e cativando o
público presente não só com

as suas apresentações, mas
sobretudo com a “master-
class” orientada pela ginasta
Carolina Reis.

A GymnoStar rumou à
“Capital Europeia do Despor-
to 2018” para participar na
Gymnaestrada Nacional com
duas Classes, AcroStar e Ve-
teranos, no sábado. Entre as
duas classes participaram 38
ginastas com muita alegria,
empenho e entusiasmo, que
percorreram as Praças de Ci-
dade de Braga para, como o
próprio nome da prova indi-
ca, praticar ginástica na rua.
A Gymnaestrada está incluí-
da na emblemática Festa Na-
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Manuel Gomes Ferreira da Silva
(Manuel da Laura)

FUNERÁRIA N. S. D’AJUDA – Sancebas e Luís Alves - Espinho - Tlf. 227345129 –Tlm. 917738092

Missa de 4.º Aniversário de falecimento

Sua esposa, filhas, genros, ne-
tos e restante família, vêm comu-
nicar às pessoas de suas relações e
amizade que será celebrada missa
por alma do seu ente querido,
dia 14, sábado, pelas 19 horas, na
Igreja Matriz de Espinho.

Desde já agradecem a todos
quantos participem na Eucaristia.

Espinho, 12 de julho de 2018

Missa
do 5.º Aniversário

do falecimento

José Manuel Terra Marques Reis

A família recorda-o com muita
saudade e comunica que será cele-
brada missa por sua alma, dia 15,
domingo, pelas 19 horas, na Igreja
Matriz de Espinho. Desde já agra-
dece a todos quantos participem
na Eucaristia.

 Espinho, 12 de julho de 2018

Aldina Marques de Oliveira
Agradecimento

Sua família vem, por este meio, agrade-
cer a todas as pessoas que participaram no
funeral do seu ente querido ou que de outro
modo manifestaram o seu pesar. Agrade-
cem também a todos quantos comparece-
ram na missa do 7.º dia.

Albino Henrique de Oliveira Rocha
Faz dois anos que partiste para junto do

Senhor, desde esse momento não encontramos
palavras para a nossa dor e saudade.

Eterna saudade de sua família
Será celebrada missa por sua alma, dia 17,

terça-feira, pelas 19 horas, na Igreja Paroquial
de Anta.

Missa do 2.º Aniversário do falecimento

FUNERÁRIA N. S. D’AJUDA – Sancebas e Luís Alves - Espinho - Tlf. 227345129 –Tlm. 917738092

Maria Iva Correia Patela
Missa de 6.º Aniversário de seu falecimento

A família vem comunicar que será cele-
brada missa, por alma do seu ente querido,
amanhã, sexta-feira, pelas 19 horas, na Igreja
Matriz de Espinho. Desde já agradece a quem
comparecer.

Espinho, 12 de julho de 2018

FUNERÁRIA N. S. D’AJUDA – Sancebas e Luís Alves - Espinho - Tlf. 227345129 –Tlm. 917738092

Maria Clara Alves Pereira
Missa de 6.º Aniversário de seu falecimento

A família vem, por este meio, comunicar que
será celebrada missa por alma do seu ente que-
rido, dia 15, domingo, pelas 19 horas, na Igreja
Matriz de Espinho, agradecendo a todos quantos
participem na Eucaristia.

Espinho, 12 de julho de 2018

Querido marido, meu amor,
Hoje é o dia do teu aniversário
natalício que completavas
69 primaveras e como sempre
não posso esquecer este dia,
onde és recordado com muito amor
e carinho.
Sê feliz no Céu junto do nosso
querido filho, entes queridos
e do Senhor.
Eterna saudade  da tua esposa,
filha, genro e netinha.
Descansa em paz.
Beijinhos sem fim da tua Rosita.

Agradecemos a presença de
todos os que quiserem se juntar
a nós na Eucaristia que será celebrada no dia 15, domingo, às
9,30 horas, na Igreja Paroquial de Guetim.

Joaquim Alves Moreira
Aniversário de nascimento a 15 de julho de

FUNERÁRIA N. S. D’AJUDA – Sancebas e Luís Alves - Espinho - Tlf. 227345129 –Tlm. 917738092

Sua esposa, filhos, noras, genro, netos, bisnetos e demais família vêm
agradecer às pessoas que se dignaram a tomar parte no funeral do seu ente
querido ou que de outro modo se associaram à
sua dor. Comunicam que a missa de 7.º dia se
celebra hoje, quinta-feira, pelas 19 horas, na
Igreja Paroquial de Anta, agradecendo a todos
quantos participem na Eucaristia.

Anta, 12 de julho de 2018
Maria Cremilde Salgado Machado

José Júlio Machado Pinto
Vítor Manuel Machado Pinto Neves

Paulo Jorge Machado Pinto Neves
Fernando Machado Pinto Neves

João Carlos Machado Pinto Neves
Mónica Maria Machado Pinto Neves

ANTA

José Lígio Pinto Neves
Agradecimento e Missa de 7.º Dia

(Coluna)

FUNERÁRIA N. S. D’AJUDA – Sancebas e Luís Alves - Espinho - Tlf. 227345129 –Tlm. 917738092

Agradecimento e Missa de 7.º Dia
A família vem agradecer às pes-

soas que se dignaram a tomar parte
no funeral do seu ente querido ou
que de outro modo se associaram à
sua dor. Comunica que a missa de
7.º dia será celebrada amanhã, sex-
ta-feira, pelas 19 horas, na Igreja
Matriz de Espinho, agradecendo a
todos quantos participem na Euca-
ristia.

Espinho, 12 de julho de 2018

Augusto da Cunha e Sousa

AGÊNCIA FUNERÁRIA DE MARIA DE LOURDES - Anta - Espinho - Tlf. 227340609 - Tlm. 966225173

Agradecimento e Missa de 7.º Dia
Seus filhos, noras, genro, netos,

bisnetos e demais família vêm, por
este meio, agradecer a todas as pes-
soas de suas relações e amizade que
tomaram parte no funeral da sua ente
querida ou que de outro modo se
associaram à sua dor. Comunicam
que a missa de 7.º dia será celebrada
sexta-feira, dia 13 de julho, pelas 19
horas, na Igreja Paroquial de Anta.
Desde já agradecem a todos quantos
participarem nesta  Eucaristia.

A família
Anta, 12 de julho de 2018

IDANHA - ANTA - ESPINHO (Rua da Lagarta)

D. Deolinda Fernandes

Agradecimento

Seus filhos, netos, genro e de-
mais família, na impossibilidade
de o fazerem pessoalmente vêm,
por este meio, agradecer a todas
as pessoas de suas relações e ami-
zade que tomaram parte no fune-
ral do seu ente querido ou que de
outro modo se associaram à sua
dor.

    A família

Silvalde, 12 de julho de 2018

AGÊNCIA FUNERÁRIA DE MARIA DE LOURDES - Anta - Espinho - Tlf. 227340609 - Tlm. 966225173

SILVALDE (Rua Nova Loureiro)

Alpoim Rodrigues Sabença

AGÊNCIA FUNERÁRIA DE MARIA DE LOURDES - Anta - Espinho - Tlf. 227340609 - Tlm. 966225173

Agradecimento e Missa de 7.º Dia
Seus filhos, nora, genro, netos,

bisnetos e demais família vêm, por
este meio, agradecer a todas as pesso-
as de suas relações e amizade que
tomaram parte no funeral do seu ente
querido ou que de outro modo se
associaram à sua dor. Comunicam
que a missa de 7.º dia será celebrada
terça-feira, dia 17 de julho, pelas 19
horas, na Igreja Paroquial de Anta.
Desde já agradecem a todos quantos
participarem nesta  Eucaristia.

    A família
Anta, 12 de julho de 2018

ANTA-ESPINHO – Rua 36 (Travessa Rua da Solverde)

Manuel Rodrigues Pinto

FUNERÁRIA N. S. D’AJUDA – Sancebas e Luís Alves - Espinho - Tlf. 227345129 –Tlm. 917738092

Agradecimento e Missa de 7.º Dia
Sua filha, genro, netos e restante

família vêm agradecer às pessoas que
se dignaram a tomar parte no funeral
do seu ente querido ou que de outro
modo se associaram à sua dor. Co-
municam que a missa de 7.º dia será
celebrada dia 17, terça-feira, pelas 19
horas, na Igreja Matriz de Espinho,
agradecendo a todos quantos partici-
pem na Eucaristia.

Espinho, 12 de julho de 2018
Cristina Maria Silva

Salvador Silva
Dr.ª Ana Luísa Silva

Dr. João Luís Silva
Pedro Bastos da Silva

Celestina Gomes da Costa Silva

FUNERÁRIA N. S. D’AJUDA – Sancebas e Luís Alves - Espinho - Tlf. 227345129 –Tlm. 917738092

Agradecimento e Missa de 7.º Dia
Seus filhos, nora, genro, netos, bis-

neta e restante família vêm agradecer às
pessoas que se dignaram a tomar parte
no funeral do seu ente querido ou que
de outro modo se associaram à sua dor.
Comunicam que a missa de 7.º dia será
celebrada dia 17, terça-feira, pelas 19
horas, na Igreja Matriz de Espinho, agra-
decendo a todos quantos participem na
Eucaristia.

Espinho, 12 de julho de 2018
Maria Margarida Ribeiro da Silva

Joaquim Fernando Ribeiro da Silva
José Augusto Ribeiro da Silva

ESPINHO (Rua 2, n.º 811)

Maria de Jesus Ribeiro
(Viúva de Ilídio Soares da Silva-Benfiquista)



12/julho/2018 l defesa de espinho l  19diversos/publicidade

Rua 2, n.º 1269 - 4500-261 Espinho • Telef. 220193486 • Tlm. 916921089

Especialidade em Peixe de Mar

15 JULHO GUETIM – SALÃO PAROQUIAL

22 JULHO PARAMOS – CENTRO SOCIAL E PAROQUIAL

29 JULHO ESPINHO – EB N.º 2

05 AGOSTO ESPINHO – ESPLANADA PRAIA DA BAÍA

12 AGOSTO PRAIA DE PARAMOS

15 AGOSTO SILVALDE – CENTRO SOCIAL E PAROQUIAL

14 SETEM. BAIRRO DA PONTE DE ANTA

16 OUT. REGIMENTO ENGENHARIA DE ESPINHO

23 OUT. ANTA – JUNTA DE FREGUESIA

21 NOV. GUETIM – SALÃO PAROQUIAL

02 DEZ. ESPINHO – EB N.º 2

04 DEZ. PARAMOS – CENTRO SOCIAL E PAROQUIAL

29 DEZ. SILVALDE – CENTRO SOCIAL E PAROQUIAL

41 ANOS
1977 - 2018

NÓS SERVIMOS

PLANO DE COLHEITAS 2018

ALUGA-SE/ARRENDA-SE

QUARTOS, c/ casa de ba-
nho privativa, c/ cozinha,
pequeno-almoço, tratamen-
to de roupa, garagem e TV
Cabo mais Sport TV. Tlf.
227340002 ou 227348972.

APARTAMENTOS T0, T1,
T2 e T3. Totalmente equi-
pados, com TV Cabo mais
Sport TV, telefone, gara-
gens, limpezas. Rua 62, n.º
156. Tlf. 227310851/2 - Fax
227310853.

ARRENDA-SE LUGARES DE GARAGEM
– CENTRO DE ESPINHO

Lugares de garagem no centro de Espinho
Rua 21 com Rua 16 a partir de 75 euros/mês

964 247 676 / 964 177 996 l geral@stsalgueiral.pt

SAMS QUADROS
 SAMS * CGD

ADVANCE CARE * MÉDIS

Edifício S. Pedro
Sala W

Rua 23, n.º 174
Telef. 22 734 86 93

M É D I C O S
DENTISTAS
JORGE FERREIRA
BRUNO MORRIS

CLÍNICA MÉDICO
– MEDICINA DENTÁRIA
– TERAPIA DA FALA
– PSICOLOGIA

LEOPOLDINA SANTOS TAVARES

Acordos: SAMS QUADROS - CGD - MULTICARE
Rua 23, n.º 773 - 1.º Esq. – 4500-277 ESPINHO • Telef. 227324121  •  Tlm. 967742865

Rua 8, n.º 381 ESPINHO   227 342 718 / 929 074 937
espinho@clinicaspacheco.com                clínicas pacheco

Clínica Dentária de Reabilitação Orofacial

DR. JORGE PACHECO
* Master em Implantologia
DR. TOMÁS PACHECO
Aberto aos sábados - Cheque-Dentsita - EDP - CGD - SAMS - SAMS Quadros
Saúde Prime - Victoria Seguros  - Future - Healthcare - Salvador Caetano

– IMPLANTOLOGIA
– CIRURGIA ORAL
– ESTÉTIA DENTÁRIA
– REABILITAÇÃO ORAL

– ORTONDONTIA
– ODONTOPEDIATRIA
– OCLUSÃO
– ENDODONTIA

Clínica Médico-Dentária

Rua 29, n.º 696 (entre as ruas 26 e 24)
Marcações pelos telefs.: 22 734 01 16 e 91 496 13 67

CHEQUE DENTISTA (alargado aos 16 e 18 anos) • IMPLANTOLOGIA
PRÓTESE FIXA/REMOVÍVEL • ORTONDONTIA

Rosa Neves, Lda.

Processo: 282/18.1T8ESP
Interdição/Inabilitação
Referência: 102800612
Data: 25-06-2018
Requerente: Digníssimo Magistrado do Ministério Público
do Tribunal Judicial de Espinho
Requerido: Rosa Pinto de Amorim

Faz-se saber que foi distribuída neste tribunal, a ação de
Interdição/Inabilitação em que é requerido Rosa Pinto de Amorim,
fílho(a) de Joaquim de Amorim e de Elisa Pinto de Jesus, nascido em
28-02-1937, natural de: Silvalde [Espinho], com residência em
domicílio: Rua Travessa de Pinhal Novo, 74, Silvalde, 4500-
665 Espinho, para efeito de ser decretada a sua interdição por
anomalia psíquica.

«Defesa de Espinho» - 4501 – 2018-07-12

Tribunal Judicial da Comarca de Aveiro

Anúncio
Juízo de Competência Genérica de Espinho – Juiz 1

O Juiz de Direito,
Dr(a). Deolinda Costa

O Oficial de Justiça,
Maria Helena Amorim Correia

Processo: 347/18.0T8ESP
Interdição/Inabilitação
Referência: 102865653
Data: 28-06-2018
Requerente: Digníssimo Magistrado do Ministério Público
do Tribunal Judicial de Espinho
Requerido: Cecília dos Santos Ferreira Oliveira

Faz-se saber que foi distribuída neste tribunal, a ação de
Interdição/Inabilitação em que é requerida Cecília dos Santos
Ferreira Oliveira, viúva, filha de Alfredo Simões Ferreira e de
Lucinda Carvalho dos Santos, nascida em 28-09-1942, natural de
Espinho, titular do B.I n° 3178178, residente na Praceta Manuel
Fabiana, Bloco B Entrada 2 - 1° Dto, 4500-019 Silvalde - Espinho,
para efeito de ser decretada a sua interdição por anomalia psíquica.

«Defesa de Espinho» - 4501 – 2018-07-12

Tribunal Judicial da Comarca de Aveiro

Anúncio
Juízo de Competência Genérica de Espinho – Juiz 2

O Juiz de Direito,
Dr. José Miguel Moreira

A Oficial de Justiça,
Maria Julieta Mendes Almeida

- GRANDE FARMÁCIA - Rua 8, n.º 1025 - Espinho .......  - Tel. 227 340 092

- CONCEIÇÃO - R. S. Tiago, n.º 701 - Silvalde ................. - Tel. 227 311 482

- MAIS - Rua 19, n.º 1412 - Anta .......................................... - Tel. 227 341 409

- MACHADO - Av.ª Central Sul, 1275 - Paramos .............. - Tel. 227 346 388

- DE ANTA - Rua Tuna Musical, 907 - Anta ....................... - Tel. 227 341 109

- TEIXEIRA - Ctr. Com. Solverde/1 - Av.ª 8 - Espinho .... - Tel. 227 340 352

- SANTOS - Rua 19, n.º 263 - Espinho ................................. - Tel. 227 340 331

DISPONIBILIDADE – DAS 24 ÀS 9 HORAS
(SÓ PARA RECEITAS DO DIA OU DA VÉSPERA)

(Serviço de turnos do concelho de Espinho)
F A R M Á C I A S

Sexta (13)

Sábado (14)

Domingo (15)

Segunda (16)

Terça (17)

Quarta (18)

Quinta (19)

RESTAURANTE PRECISA
Jovem rapaz/rapariga

para servir às mesas
Folga ao domingo

Contactar telef.: 966 354 227

“Casa Castro”
Laura Soares de Pina
Missa de 9.º Aniversário

Suas filhas, genros, netos, neta e restan-
te família vêm, por este meio, participar que
será celebrada missa por alma do seu ente
querido, dia 14, sábado, pelas 11 horas, na
Capela N.ª Sr.ª D’Ajuda, em Espinho. Desde
já agradecem a quem comparecer.

OS NOSSOS
CLASSIFICADOS

FUNERÁRIA N. S. D’AJUDA – Sancebas e Luís Alves - Espinho - Tlf. 227345129 –Tlm. 917738092

Agradecimento e Missa de 7.º Dia
Seu filho, irmãos e restante fa-

mília vêm agradecer às pessoas
que se dignaram a tomar parte no
funeral do seu ente querido ou
que de outro modo se associaram
à sua dor. Comunicam que a missa
de 7.º dia será celebrada dia 14,
sábado, pelas 19 horas, na Igreja
Paroquial de Anta, agradecendo a
todos quantos participem na Eu-
caristia.

Anta, 12 de julho de 2018

ANTA

Hortênsia Maria Blaison de Sá Ferreira
(Faleceu, com 56 anos, na Suíça)
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